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Быстрее завершить 
сев озимых

Озимая рожь занимает значительный 
удельный вес в посевах зерновых куль
тур в колхозах области. В подавляющем 
большинстве районов она дает хорошие, 
устойчивые урожаи. Одним из решающих, 
условий этого является своевременное 
проведение сева озимых. Практика пока
зывает, что лучшим сроком сева в нашей 
области является первая половина авгу
ста.

Колхозы и МТС области имели все воз
можности, чтобы завершить сев озимых к 
15—20 августа. Было подготовлено около 
90 тысяч гектаров чистых паров, что 
полностью обеспечивает размещение ржи. 
Наличие техники позволяет провести сев 
в 5—7 рабочих дней.

Но, как показывают факты, имеющиеся 
возможности используются крайне плохо. 
На 20 августа план сева озимых выпол
нен только на 51,9 процента. Исключи
тельно медленно ведется сев в колхозах 
Туганского, Зырянского и Томского рай
онов. На 20 августа в этих районах ози
мыми засеяна только одна треть площа
ди, тогда как на эту же дату в прошлом 
году в Зырянском районе, например, план 
был выполнен более чем на 80 процен
тов. Такое же положение в Туганском 
районе.

Отставание объясняется крайне запоз
далым началом сева и медленными тем
пами работы. Колхозы Томского района, 
например, недопустимо затянули начало 
посевных работ. Руководители некоторых 
колхозов объясняют это отсутствием се
мян, но главная причина заключается в 
беспечном отношении к этому важному 
делу со стороны руководителей отдель
ных колхозов. В сельхозартели «Красная 
звезда» имелись семена переходящего 
фонда более чем на 60 гектаров. Колхоз 
получил семенную ссуду, однако к севу 
не приступал до 10 августа. В колхозе 
имени Карла Маркса до 13 августа не 
Засеяли ни гектара, хотя здесь было бо
лее 100 центнеров переходящего фонда

семян озимой ржи. Но семенной материал 
с ведома председателя колхоза тов. Беня- 
ковского и агронома Кожемяко был роз
дан колхозникам и израсходован на дру
гие хозяйственные нужды колхоза.

В отдельных колхозах области допу
скаются грубые нарушения агротехниче
ских требований. В колхозе «Красная 
звезда», Томского района, с разрешения 
агронома колхоза тов. Бондаренко посев 
производится зерном, неопудренным гекса
хлораном, в большинстве колхозов се
мена не проверены на посевные каче
ства.

Лучшие сроки сева озимых прошли. 
Нужно, не теряя ни часа, во всех колхо
зах включить в посевные работы доста
точное количество техники. Следует до 
каждой полеводческой и тракторной 
бригад довести ежедневные задания по 
севу озимых, установить систематиче
ский контроль за их выполнением. Нуж
но принять все меры к тому, чтобы в 
ближайшие дни каждый колхоз, МТС и 
район завершил эту неотложную работу.

Особое внимание должно быть обраще
но на качество. На семена необходи
мо в первую очередь использовать 
зерно, полученное от раздельной уборки 
урожая. Свежеубранные семена должны 
быть тщательно очищены, подсушены. 
Все семена перед посевом необходимо про
верить в контрольно-семенных лаборато
риях.

Агрономы колхозов и МТС обязаны 
установить строжайший контроль за ка
чеством работ, особо тщательно следить 
за соблюдением норм высева семян и 
глубиной их заделки.

Задача партийных, советских, сель
скохозяйственных органов, всех руководи
телей колхозов, МТС, колхозников и ме
ханизаторов состоит в том, чтобы, наря
ду с уборкой урожая, в ближайшие дни 
завершить сев озимых, заложить проч
ный' фундамент получения высокого уро
жая ржи в будущем году.
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ЧЕРВОНОГРАД (Львовская область), 

21 августа. (ТАСС). Сегодня Первый сек
ретарь ЦК КПСС товарищ Н. С. Хрущев 
й первый секретарь ЦК КП Украины 
товарищ А. И. Кириченко прибыли с 
Волыни в районы Львовской области, где 
строятся сейчас шахты, подсобные пред
приятия и горняцкие поселки нового 
угольного бассейна.

Товарищи Н. С. Хрущев и А. И. Кири
ченко побывали на площадке строящейся 
шахты ЗМ» 1 «Великомостовская». Здесь 
они встретились с проходчиками, монтаж
никами, строителями, инженерно-техниче
скими работниками, знакомились с состо
янием проходки стволов и сооружением 
наземных зданий. Товарищ Н. С. Хрущев 
обратил внимание руководителей комбина
та «Укрзападшахтострой» на недостаточ
ное применение новейшей шахтострои
тельной техники и технологии, указал на 
необходимость при выборе проектов все
мерно учитывать экономическую целе
сообразность.

С территории шахты Л? 1 товарищи 
Н. С. Хрущев и А. И. Кириченко напра
вились на строительство комбината по 
производству сборных железобетонных 
конструкций. Здесь сооружается завод 
по выпуску железобетона на открытой 
площадке. Строители решили возвести 
над ней легкую кровлю и соорудить сте
ны. Это позволит организовать кругло- 
годовую работу и даст возможность вдвое 
увеличить выпуск сборных железобетон
ных изделий. Товарищ Н. С. Хрущев по
ложительно отозвался об этой инициати
ве.

В Червонограде состоялось совещание 
передовиков производства, инженерно-тех
нических работников комбината «Укрза
падшахтострой», представителей проект
ных организаций, местного партийного и 
хозяйственного актива.

В работе совещания приняли участие 
Первый секретарь ЦК КПСС тов. Н. С. 
Хрущев, первый секретарь ЦК КП Украи
ны тов. А. 1. Кириченко, Министр уголь
ной промышленности СССР тов. А. Н. За- 
демидко, Министр строительства пред
приятий угольной промышленности СССР 
тов. Л. Г. Мельников, заместитель Пред
седателя Совета Министров УССР тов. 
П. А. Розенко, Министр угольной про
мышленности Украинской ССР тов. 
А. Ф. Засядько, Министр строительства 
предприятий угольной промышленности 
Украинской ССР тов. Г. В. Красников- 
спий, секретари обкомов партии: Львов
ского — тов. М. К. Лазуренко и Волын
ского — тов. И. С. Грушецкий.

Участники совещания обсудили вопрос 
о ходе промышленного и жилищного

строительства, внесли ряд ценных пред
ложений по повышению темпов строи
тельства, внедрению индустриальных ме
тодов труда, высказали критические за
мечания в адрес союзного и республи
канского министерств строительства 
предприятий угольной промышленности.

На совещании выступили директор 
строящихся предприятий тов. Н. 3. Игу- 
менцев, начальник Львовского строитель
но-монтажного управления треста «Укр- 
оеобугольмонтаж» тов. В. II. Кутасевич, 
проходчик шахты № 1 «Червоноград- 
ская» тов. В. С. Блашковский и другие.

На совещании выступил Первый сек
ретарь ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущев.

В Червонограде на площади у школы 
собрались тысячи трудящихся города, 
колхозников Сокальского, Великомостов- 
ского и Забугского районов. Львовской 
области.

Здесь выступил тепло встреченный со
бравшимися тов. Н. С. Хрущев. Он горя
чо приветствовал шахтостроителей и тру
жеников колхозных полей, пожелал им 
новых успехов в труде.

От имени детей шахтеров, получивших 
к предстоящему учебному году новую 
среднюю школу, пионерка Лина Крамин- 
ская поблагодарила тов. Н. С. Хрущева 
и вручила ему букет живых цветов.

Председатель колхоза имени Ворошило
ва, Сокальского района, тов. Ф. И. Сви
стун по старинному украинскому обычаю 
преподносит тов. Н. С. Хрущеву хлеб- 
соль и от имени колхозников заверяет, 
что труженики иолей рука об руку с гор
няками нового угольного бассейна само
отверженно будут бороться за досрочное 
выполнение грандиозных планов шестой 
пятилетки

Во время пребывания на Львовщине то
варищи Н. С. Хрущев и А. И.' Кириченко 
посетили колхоз имени Сталина села Ско
морохи, Сокальского района. Председатель 
сельхозартели Герой Социалистического 
Труда У. Д. Баштык рассказала о разви
тии многоотраслевого хозяйства, о том, 
как члены артели борются за воплоще
ние в жизнь исторических решений XX 
съезда КПСС.

Товарищи Н. С. Хрущев и А. И. Ки
риченко побывали также в колхозе име
ни Хрущева села Добросин, Нестеровско- 
го района. В этом селе еще в 1949 году 
тов. Хрущев принял участие в организа
ционном собрании крестьян, посвященном 
созданию колхоза. Председатель Добросин- 
ской сельхозартели Н. Н. Цюпка расска
зал о хозяйственной деятельности колхо
за. На зеленом ковре широкого колхозно
го двора между тов. Хрущевым и колхоз
никами состоялась дружеская беседа.

Председателю Президиума Великого Национального 
собрания Румынской Народной Республики

товарищу ПЕТРУ ГРОЗА
Председателю Совета Министров Румынской 

Народной Республики
товарищу КИВУ СТОЙКА

Первому Секретарю Центрального Комитета 
Румынской Рабочей партии

товарищу Г. ГЕОРГИ У-ДЕЖ
По случаю 12-й годовщины освобождения Румынии от фашистского гнета 

Президиум Верховного Совета СССР, Совет Министров СССР и Центральный Коми
тет Коммунистической партии Советского Союза горячо поздравляют Вас и в Ва
шем лице весь румынский народ и выражают наилучшие пожелания дальнейшего 
прогресса и процветания на пути строительства социализма.

Трудящиеся Румынии, твердо встав на путь социалистического развития, с 
успехом борются за победу социализма, за непрерывный подъем своего материаль
ного и культурного уровня, за торжество дела мира.

Советский народ искренне радуется замечательным успехам, достигнутым ру
мынским народом за истекшие 12 лет упорной борьбы и труда.

Президиум Верховного Совета СССР, Совет Министров СССР и Центральный 
Комитет КПСС желают Румынской Рабочей партии, трудолюбивому и талантливому 
румынскому народу и Правительству Румынской Народной Республики дальнейших 
успехов в борьбе за социализм, за дальнейшее развитие дружбы между Советским 
Союзом и Румынией, за укрепление содружества социалистических стран и упро
чение мира во всем мире.

Председатель Президиума Председатель Первый Секретарь
Верховного Совета СССР Совета Министров Центрального

К. ВОРОШИЛОВ.

Москва, 22 августа 1956 г.

СССР

Н. БУЛГАНИН.

Комитета КПСС 

Н. ХРУЩЕВ.

Прибытие в Финляндию 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 

К. Е. Ворошилова
ХЕЛЬСИНКИ, 21 августа. (Спец. корр. ТАСС). По приглашению Президента 

Финляндской Республики У. К. Кекконена сегодня в Хельсинки прибыл с визитом 
Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов и сопровождаю
щие его Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. Ф. Горкин, Министр 
культуры СССР Н. А. Михайлов, Министр бумажной и деревообрабатывающей про
мышленности Ф. Д. Вараксин.

На пограничной станции Вайниккала К. Е. Ворошилова встретили и сопровож
дали до Хельсинки посол СССР в Финляндии В. 3. Лебедев, статс-секретарь мини
стерства иностранных дел Финляндии Р. Сеппяля, а также генерал-лейтенант 
Ф. Хельминен, профессор Э. Вегелиус и др.

Главный вокзал города Хельсинки, на который прибыл специальный поезд 
К. Е. Ворошилова, украшен государственными флагами Финляндской Республики и 
Советского Союза. Здесь выстроен почетный караул.

Встретить высокого советского гостя прибыли Президент Финляндской Респуб
лики У. К. Кекконен, председатель сейма В. И. Сукселайнен, .премьер-министр 
К. А. Фагерхольм, министр иностранных дел Р. Тернгрен и другие члены финлянд
ского правительства, президент верховного суда Т. Тарьянне, президент высшего 
административного суда У. Кастрен, канцлер юстиции К. Меллер,- командующий 
вооруженными силами генерал К. Хейсканен, губернатор Нюландской губернии 
В. Мелтти, председатель муниципалитета Хельсинки Л. Ахо и другие официальные 
лица.

К. Е. Ворошилова встречали сотрудники Советского посольства и торгпредства 
в Финляндии., представители советской, финской и иностранной печати.

В 17 часов по местному времени специальный поезд подходит к перрону вок
зала. К. Ет Ворошилов и сопровождающие его лица выходят из вагона. Военный 
офкестр исполняет Гимн Советского Союза. К. Е. Ворошилов тепло здоровается с 
Президентом Финляндской Республики У. К. Кекконеном.

С приветственным словом, обращенным к К. Е. Ворошилову, выступил предсе
датель муниципалитета города Хельсинки I. Ахо, который сказал:

Т-н Председатель Президиума Верховного Совета! От имени города Хельсинки 
имею честь сердечно приветствовать Вас с приездом в столицу Финляндии. Мы, 
жители Хельсинки, искренне рады тому, что при Вашем прибытии в Финляндию 
нам выпала честь первыми приветствовать Вас, г-н Президент.

Так же, как и весь финский народ, жители столицы Финляндии искренне рады 
посещению нашей страны Председателем Президиума Верховного Совета СССР.

Этот визит является тем более историческим и знаменательным, что он проис
ходит впервые. В Вашем посещении, г-н Президент, мы видим новое и более сильное 
доказательство хорошего и благоприятного развития, происшедшего в соседских от
ношениях между Финляндией и Советским Союзом. Мы уверены, что Ваше посеще
ние еще более укрепит и сблизит эти отношения и упрочит предпосылки мира и 
созидательного сотрудничества как между нашими народами, так и между народами 
всего мира.

Сердечно приветствуя Вас, г-н Президент, с приездом в столицу Финляндии, 
осмеливаюсь надеяться, что Вы в течение этих дней будете чувствовать себя хоро
шо в нашей стране, ее столице и среди финского народа, а также, что от короткого 
финского лета у Вас останутся приятные воспоминания.

К микрофону подходит Председатель Президиума Верховного Совета Союза ССР 
К. Е. Ворошилов. Он говорит:

Многоуважаемый г-н Президент!
Уважаемый г-н мэр города Хельсинки!
Граждане города Хельсинки!
Прибыв в столицу дружественной Финляндии, я от имени советского народа и 

от себя лично передаю финляндскому народу и Вам, г-н Президент, самые сердечные 
приветствия.

Мне и моим спутникам доставляет большое удовлетворение, что мы имеем воз
можность познакомиться с жизнью трудолюбивого и талантливого финляндского 
народа. Мы рады тому, что наш визит позволит расширить и укрепить контакты 
с государственными деятелями Финляндской Республики в интересах дальнейшего 
упрочения хороших отношений между нашими странами, как. добрыми соседями.

Советский народ высоко ценит и уважает подлинно добрососедские отношения, 
которые столь плодотворно развивались за последние годы в интересах обеих наших 
стран, в интересах всеобщего мира и безопасности.

Я хотел бы выразить твердую уверенность в том, что отношения между Совет
ским Союзом и Финляндией и впредь должны и будут процветать на основе подлин
ной дружбы и взаимного доверия.

Позвольте мне, г-н Президент, сердечно поблагодарить Вас за любезное пригла
шение посетить Вашу страну.

Я от всей души благодарю Вас, г-н мэр, за теплые слова привета, которыми 
Вы встретили здесь нашу делегацию.

Горячо желаю благополучия и счастья народу Финляндской Республики и про
цветания его столице — городу Хельсинки.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов и Президент 
Финляндской Республики У. К. Кекконен проходят по фронту почетного караула.

По красному президентскому ковру Председатель Президиума Верховного Совета 
Союза ССР и Президент Финляндской Республики выходят на привокзальную пло
щадь. Здесь их встречают приветственными возгласами многие тысячи жителей 
финляндской столицы. В руках у многих финские и советские флажки, поднятые 
в знак приветствия. По всему пути от вокзала до Президентского -дворца жители 
Хельсинки тепло приветствуют советских гостей. По прибытии во дворец К. Е. Во
рошилов и У. Е. Кекконен выходят на балкон. Собравшиеся устраивают им овацию.

К прибытию К. Е. Ворошилова 
в Хельсинки

ХЕЛЬСИНКИ, 21 августа. (Спец. корр. ТАСС). Вскоре после прибытия в Пре
зидентский дворец, где на время визита будет резиденция высокого советского гостя, 
Председатель Президиума Верховного Совета СССР Е. Е. Ворошилов нанес визит 
Президенту Финляндской Республики У. Е. Еекконену, а затем бывшему президенту 
Финляндской Республики Ю. Е. Паасикиви, а также премьер-министру Е. А. Фагер- 
хольму.

С ответными визитами к Председателю Президиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилову прибыли Ю. Е. Паасикиви и Е. А. Фагерхольм.

Обед у Президента Финляндской 
Республики в честь К. Е. Ворошилова
ХЕЛЬСИНЕИ, 21 августа. (Спец. корр. ТАСС). Вечером Президент Финляндской 

Республики У. Е. Кекконен дал в своем дворце торжественный обед в честь Предсе
дателя Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилова.

Обед прошел в обстановке исключительной сердечности. На обеде Президент 
Финляндской Республики У. Е. Кекконен и Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР К. Е. Ворошилов обменялись речами.

П р е б ы в а н и е  П р е д с е д а т е л я  
П р е з и д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р  

К .  Е .  В о р о ш и л о в а  в  Ф и н л я н д и и
ХЕЛЬСИНКИ, 22 августа. (Спец. корр.

ТАСС). Председатель Президиума Верхов
ного Совета СССР К. Е. Ворошилов, нахо
дящийся в. столице Финляндской Респуб
лики с официальным визитом, знакомился 
сегодня с достопримечательностями горо
да. Вместе с Президентом Финляндской 
Республики У. Кекконеном К. Е. Вороши
лов осмотрел здание финляндского парла
мента и посетил финский Национальный 
музей.

В здании парламента Председателя Пре
зидиума Верховного Совета СССР К. Е. Во
рошилова и сопровождающих его лиц при
ветствовали председатель парламента 
В. Д. Сукселайнен, его заместители 
В. Лескинен и Т. Куяла, члены постоян
ных комиссий, председатели парламент
ских фракций. В Государственном зале 
председатель парламента В. И. Сукселай
нен обратился к Е. Е. Ворошилову со 
следующей речью:

Высокоуважаемый г-н Председатель 
Президиума Верховного Совета, высоко
уважаемый г-н Президент Республики!

От имени финляндского парламента 
позвольте мне сердечно приветствовать 
Вас, г-н Председатель Президиума Вер

ховного Совета, с приездом в нашу страну 
и с прибытием в это здание. Парламент, 
члены которого за последние годы при 
взаимных посещениях парламентских де
легаций наших стран и во многих других 
случаях имели возможность лично участ
вовать в том все углубляющемся сотруд
ничестве между Финляндией и Советским 
Союзом, которое так радует всех нас, с 
чувством особого удовлетворения привет
ствует Главу Советского государства, го
стящего сегодня в этом здании, являю
щемся для нас символом нашего демокра
тического государственного строя. В этом 
визите мы видим новый исключительно 
знаменательный шаг в направлении мира 
и взаимопонимания.

Финляндскому народному представи
тельству в теперешней его форме — пар
ламенте, избранном на основании всеоб
щего и равного избирательного права, — 
исполнится в этом году 50 лет. Для нас, 
лиц средних лет, это время кажется длин
ным. Но, припоминая в эти дни события. 
Вашей жизни, г-н Президент, мы пони
маем, что все это долгое, по нашему мне
нию, время вмещается в те годы, которые 
прошли со времен Вашего первого посеще
ния Финляндии до Вашего настоящего ви
зита. Наша парламентская реформа была 
следствием событий 1905 года и имела 
непосредственную связь с той борьбой, ко
торую Вы, г-н Президент, вели для разви
тия внутренних условий Вашей страны. 
Имея приятную возможность впервые при
ветствовать в Финляндии и в здании ее 
парламента Главу Советского государства, 
нам доставляет особую радость то, что мы 
можем приветствовать нашего высокого 
гостя именно в Вашем лице и таким об
разом восстановить в памяти общие демо
кратические стремления народов Финлян
дии и России полвека тому назад.

Позвольте мне, г-н Президент, сердечно 
приветствовать Вас с прибытием в здание 
финляндского парламента. Добро пожало
вать!

Отвечая на приветствие председателя 
финляндского парламента, Председатель 
Президиума Верховного Совета СССР 
Е. Е. Ворошилов сказал:

Глубокоуважаемый Председатель парла
мента Финляндской Республики!

От всего сердца благодарю Вас за то 
теплое приветствие, с которым Вы обра
тились ко мне и моим спутникам при по
сещении здания финляндского парламен
та. Мне очень приятно было услышать от 
Вас хорошие слова о моем пребывании в 
Финляндии полвека тому назад, когда я 
приезжал в Вашу страну в качестве пред
ставителя луганских рабочих. Хочу ска
зать Вам, г-н Председатель, что в то вре
мя я пользовался чудесным гостеприимст
вом финляндских рабочих, которые вме
сте с нами вели самоотверженную борь
бу против ненавистного царского режима.

Вы правильно сказали, что рождение 
50 лет тому назад парламента Финляндии 
является последствием событий 1905 го
да. Оно, конечно, имело непосредственную 
связь с открытым выступлением масс 
против царского самодержавия.

Пользуясь данным случаем, я хотел бы 
отметить, что великий учитель и вождь 
трудящихся Владимир Ильич Ленин еще 
задолго до революции 1905 года горячо 
приветствовал каждую победу финлянд
ского народа в его борьбе за свободу и с 
огромной силой разоблачал угнетатель
скую русификаторскую политику цариз
ма в Финляндии. Достаточно, например, 
напомнить здесь, что, когда царское пра
вительство манифестом 1899 года лишило

финляндский сейм его важнейших прав, а 
законом 1901 года распространило обще
русскую воинскую повинность на Фин
ляндию, Владимир Ильич Ленин писал:

«П манифест 3 февраля 1899 г. и за
кон 29 июня 1901 г. незаконны, это — 
насилие клятвопреступника с шайкой 
башибузуков, которая называется царским 
правительством».

Сейчас, благодаря приглашению много
уважаемого Президента Финляндской Рес
публики г-на Еекконена, я снова поль
зуюсь замечательным гостеприимством 
финляндского народа. У меня и моих 
спутников есть твердая уверенность, что 
наш визит в Финляндию и контакты, ко
торыми отмечен этот визит, послужат 
дальнейшему развитию и упрочению со
ветско-финляндской дружбы на благо обо
их наших народов.

Еще раз сердечно благодарю Вас, г-н 
Председатель парламента, за Ваше привет
ствие и предоставленную нам возмолсность 
посетить здание парламента Финляндской 
Республики, отмечающего свой полувеко
вой юбилей.

Советские гости осмотрели все основ
ные помещения парламента. В зале засе
даний им была продемонстрирована авто
матическая система подсчета голосов, мо
ментально показывающая, сколько депу
татов проголосовало за данное предложе
ние, сколько — против и какое число 
воздержалось.

В буфете парламента Е. Е. Ворошилов 
провозгласил тост за членов парламентов, 
выполняющих не только свой националь
ный долг, но и помнящих, что у них у 
всех имеется общая международная зада
ча — не допустить войны, бороться за 
дальнейшее укрепление мира..

Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР Е. Е. Ворошилов и сопровож
дающие его лица расписались в книге 
почетных гостей. Покидая здание парла
мента, Е. Е. Ворошилов тепло поблагода
рил председателя парламента В. И. Сук- 
селайнена за прием, оказанный ему в 
парламенте.

С большим интересом советские гости 
осмотрели Национальный музей, где со
браны важнейшие материалы по истории 
и культуре Финляндии. Пояснения давал 
директор музея профессор С. А. Нурдман.

При осмотре города, а также при посе
щении здания парламента и Националь
ного музея Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Е. Е. Ворошилова 
сопровождали Президент Финляндской 
Республики У. Е. Еекконен, премьер-ми
нистр Е. А. Фагерхольм, министр иност
ранных дел Р. Тернгрен, министр просве
щения И. Виролайнен и министр торгов
ли и промышленности Е. Елеемола.

Во второй половине дня Председатель 
Президиума Верховного Совета СССР 
Е. Е. Ворошилов и сопровождающие его 
лица ознакомились с производственными 
предприятиями кооператива оптовой тор
говли и новым жилым районом Тапиола. 
Советских гостей сопровождали Президент 
Финляндской Республики У. Е. Еекконен, 
Чрезвычайный и Полномочный Посол 
Финляндии в СССР Э. Вуори, министр 
торговли и промышленности Е. Елеемола, 
министр просвещения И. Виролайнен и 
другие.

Предприятия кооператива представляют 
собой своеобразный комбинат, в который 
входят швейная фабрика, маргариновый 
завод, предприятия по обработке кофе и 
другие предприятия. Здесь советских го
стей и сопровождающих их лиц встретили 
главный директор кооператива, бывший 
министр торговли и промышленности 
У. Такки п другие руководящие деятели, 
а также собравшиеся во дворе многочис
ленные рабочие. Е. Е. Ворошилова при
ветствовали доверенные от рабочих 
Р. Хиетаринне и С. Хейнонен.

Гости начинают осмотр предприятий. 
Е. Е. Ворошилов знакомится с производ
ством, задает вопросы, беседует с руково
дителями кооператива и рабочими.

Покидая предприятие, Е. Е. Ворошилов 
попросил руководителей кооператива пе
редать рабочим горячие слова привета и 
наилучшие пожелания.

Теплую встречу Председателю Прези
диума Верховного Совета СССР Е. Е. Во
рошилову и сопровождающим его лицам 
устроили рабочие — строители города Та
пиола. У строящегося дома, где останови
лись советские гости, висит транспарант 
е надписью на финском и русском язы
ках: «Добро пожаловать!». От имени ра
бочих гостей приветствовал Лепся. Е. Е. 
Ворошилов сердечно поблагодарил за дру
жеский прием и тепйые слова привета.

Советские гости осмотрели жилые дома, 
построенные здесь, побывали в квартире 
инженера Вуомирла.

Н а в с т р е ч у  Д н ю  ш а х т е р а

(От корреспондентов ТАСС)
Стремясь достойно встретить свой тра

диционный праздник — День шахтера, 
горняки добиваются новых успехов в со
циалистическом соревновании за досроч
ное выполнение плана первого года ше
стой пятилетки.

Шахтеры крупнейшего на Северном 
Урале треста «Вахрушевуголь» досрочно 
завершили восьмимесячный план добычи 
топлива. Ежедневно отгружается на 
3 тысячи тонн угля больше, чем в про
шлом году. Еоллективы второго и пятого 
разрезов уже дали сверх восьмимесячной 
программы 45 тысяч тонн угля.

Еоллектив шахты N» 25 треста «Дон- 
скойуголь» (Московская область) добыл 
сверх плана около 15 тысяч тонн угля, 
перевыполнив тем самым социалистиче
ское обязательство в честь Дня шахтера.

Проходчиками с начала года пройдено 
сверх плана более 300 погонных метров 
горных выработок. Горняки шахты до
срочно выполнили восьмимесячный план 
добычи топлива.

Шахтеры Приморья встречают свой 
праздник значительным опережением гра
фика угледобычи. По сравнению с прош
лым годом выдача топлива увеличена на 
7 процентов. Снижена себестоимость 
угля. На 15 шахтах завершен переход на 
прерывную рабочую неделю, что привело 
к значительному улучшению всех пока
зателей. Например, на двадцатой шахте 
треста «Сучануголь» среднесуточная до
быча топлива возросла на 106 тонн, вы
свобождено для других работ 40 подсоб
ных рабочих.

Каждые сутки прибавляется сто тысяч 
центнеров урожая

АЛМА-АТА, 23 августа. (ТАСС). В 
свеклосеющих колхозах и совхозах Казах
стана зреет хороший урожай. В широких 
масштабах были применены передовые
агротехнические приемы на уходе за са
харной свеклой — значительная площадь 
посевов обработана вдоль и поперек ряд
ков, растения получили четыре — шесть

поливов, две — три подкормки. Средний 
вес корня составляет уже 320 граммов. 
Ежесуточная прибавка урожая на всей 
площади сахарной свеклы в республике 
достигает ста тысяч центнеров.

Свекловоды республики соревнуются за 
получение 350 центнеров корней с каж
дого гектара — на 50 центнеров больше 
плана.
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O n b im  п е р е д о в и к о в  
у б о р к и  у р о ж а я
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Раздельная уборка помогла 
сократить сроки уборки озимых

Основная отрасль хозяйства нашего 
колхоза — полеводство. Площадь поеева 
только одних яровых культур составляет
2.000 гектаров. В борьбе за успешное 
претворение в жизнь решений XX съезда 
партии колхозники взяли на себя обяза
тельство за два года довести производство 
зерна до уровня, намеченного на 1960 
год. В этом году широко применили ком
плекс агротехнических мероприятий. Сев 
яровых культур закончили первыми в 
районе и при высоком качестве. Значи
тельно больше внесли на поля минераль
ных удобрений, посев провели только об
работанными семенами.

Колхозники у нас работают хорошо, да 
и живут неплохо. В прошлом году на тру
додень выдали по 6 рублей деньгами и по 
2 килограмма хлеба.

Нынче мы вырастили богатый урожай. 
'4 августа приступили в уборке. Было ре
шено рожь на площади 507 гектаров 
убрать к 20 августа. Свое слово мы сдер
жали. Рожь убрана на 14 дней раньше, 
чем в прошлом году, хотя погодные усло
вия нынешнего года куда хуже прошло
годних.

Что же обеспечило сокращение ероков 
уборки ржи? Раздельная уборка. Почти 
всю рожь мы убрали раздельно.

Конечно, как всякое новое дело, раз
дельная уборка вначале внедрялась туго. 
Не все понимали ее значение, не все ве
рили в успех нового дела. Пришлось не
мало поработать. Машинистами лафетных 
жаток были поставлены лучшие механи
заторы гт. Бронфельд, Матюшин и Точил- 
ко. До начала косовицы они изучили ла
феты, подборщики, сам метод двухфазной 
уборки и обучили товарищей, работающих 
е ними. Трудов было затрачено немало, 
но они окупились сторицей.

В прошлом году при прямом комбайни- 
ровании мы закончили уборку ржи 5 сен
тября. Убирали целый месяц. Пшеница 
стояла в полной восковой спелости, а у 
нас еще 200 с лишним гектаров ржи бы
ло на корню. Почти половина урожая, 
убранного в сентябре, осыпалась. Много 
потерь было и при косовице яровых куль
тур, так как она началась с большим 
опозданием и тянулась очень долго.

За 10 дней, с 5 по 15 августа, мы 
смогли убрать всего лишь 70 гектаров 
ржи. Нынче же на это число у нас было 
скошено тремя лафетными жатками 350 
гектаров, из них около 100 гектаров по
добрано и обмолочено.

За 9 рабочих дней машинист Владимир 
Бронфельд скосил в валки 190 гектаров. 
В отдельные дни выработка доходила до 
30 гектаров. Комбайнеры Николай Яно
вич, Михаил Губачев, Александр Осипчук, 
работающие на подборе, с первых же 
дней уборки стали выполнять нормы вы
работки.

Применяя раздельный способ уборки, 
мы спасли сотни пудов зерна от осыпа
ния на корню, намного сократили сроки 
уборки, раньше начали обмолот и хлебо
сдачу, своевременно подготовились в ко
совице яровых.

В начале уборки думали, что валки, ес
ли их не убирать сразу же, могут прора
сти. Поэтому 16 августа машинисты Ма
тюшин и Точилко отцепили лафеты и пе
решли на прямое комбайнирование. То же 
сделал и Бронфельд. Но на другой же 
день нам пришлось отказаться от прямо
го комбайнирования.

Опыт показал, что валки, пролежавшие 
10—11 суток под дождями, ливнями и 
мелким градом, не црорасли и зерно в 
них не испортилось. Мы возобновили раз
дельную уборку.

Урожай нынче уродился богатый, осо
бенно яровых, но много выросло и сорня
ков.

При уборке участков сорного хлеба 
прямым комбайнированием — одни убыт
ки. Во-первых, комбайны забивает зеле
ной массой, и они работают непроизводи
тельно, случаются частые поломки. Во- 
вторых, тратится слишком много непроиз
водительного труда на обработку зерна. 
Оно влажное, его нужно по нескольку раз 
пропускать через веялки и очень долго 
сушить.

При раздельной уборке сорные травы, 
скошенные вместе с рожью, быстро засы
хают в валках и совсем не затрудняют 
подбор и обмолот хлеба. Зерно при раз
дельной уборке мы отправляли на пункт 
прямо от комбайнов, без дополнительной 
обработки его на току. Разве это не выго
да? Сокращаются затраты труда, эконо
мятся сотни трудодней и тысячи рублей. 
А главное, производительность машин на 
раздельной уборке намного выше, чем при 
прямом комбайнировании. Машинисты ла
фетных жаток работают на четвертой ско
рости, а комбайнеры на подборщиках — 
на третьей.

Вместе с механизаторами с огромным 
энтузиазмом трудятся и колхозники. Шо
фер Вениамин Пьяных, работая на боль
шегрузном самосвале, ежедневно дает по 
полторы — две нормы. В первой полевод
ческой бригаде он один обеспечивает под
воз зерна от комбайнов на механизирован
ный ток. Вениамин приехал с шахт Куз
басса вместе с двумя братьями. Все они— 
механизаторы. В колхозе нашлось немало 
работы по их специальности.

Есть у нас и недоделки. Не хватило 
сил хорошо отремонтировать дороги и мо
сты. Это очень затрудняет работу шофе
ров на вывозке зерна государству. Боль
шие трудности е жильем на полевом ста
не. Приехали практиканты из сельскохо
зяйственных училищ, шоферы из Том
ска — негде жить. Одного дома мало. 
Пришлось срочно снять строительную 
бригаду и строить второй дом, привезен
ный из деревни. Бригада собрала его за 
неделю.

Плохо и то, что некоторые районные 
руководители не заглядывают в нам, не 
знают наших нужд и потребностей. А 
ведь сейчас нет более важной и ответст
венной задачи, как быстро, без потерь 
убрать хлеб. Разве не дело председателя 
райпотребсоюза тов. Ошуева организовать 
развозную торговлю на время уборки? А 
ее у нас нет. Да и в селе-то магазин ра
ботает от случая в случаю. Посмотришь— 
закрыт. Где продавец? Уехал сено косить 
для своего хозяйства. Мы вынуждены 
ездить за мылом и махоркой в Зырянский 
район.

Культурное обслуживание тоже органи
зовано плохо. Ни одной кинокартины не 
было за все лето в полевом стане. Кино
будки, говорят, стройте, тогда покажем 
кино. Какие могут быть кинобудки в по
ле?

Хочется сказать и то, что некоторые 
областные организации не удовлетворяют 
наши потребности На полевом стане нет 
воды. Ее приходится возить из деревни 
за 8 километров. Пробурили колодец 35 
метров, но труб нигде не можем достать. 
На наши просьбы облпотребсоюз отвечает 
молчанием.

Я. ШЕВЧЕНКО, 
председатель колхоза имени Крупской, 

Пышкино-Троицкого района.

И. ГУМАННО, 
агроном колхоза.

~ Ш счет 12 шшллшолов ---------
КОЖЕВНИКОВО. (По телефо

ну). Колхозники сельхозартели 
«Заветы Ленина» в содружестве с 
механизаторами наращивают тем
пы хлебосдачи. Они сдали госу
дарству 48.000 пудов, а за пяти
дневку, с 21 по 25 августа, реши
ли сдать государству еще 30 ты
сяч пудов хлеба.

Комбайнеры, обслуживающие 
эту сельхозартель, И. Жуков, 
А. Брусьянин, В. Качин решили 
на комбайнах «С-6» убрать за пя
тидневку по 80 гектаров ржи, 
комбайкер-самоходник Н. Бонда
ренко — 60 гектаров.

Шоферы этого колхоза А. Афа
насьев, В. Федоров обязались за 
пятидневку вывезти на своих ма
шинах на расстояние 20 километ
ров по тысяче центнеров зерна.

☆
ТУГАН. (По телефону). Успеш

но ведет хлебозаготовки колхоз 
имени Крупской, Туганского рай
она. Этот колхоз на хлебосдаче 
завоевал первое место среди кол
хозов района. За прошедшую пя
тидневку в государственные за
крома сдано 804 центнера хлеба 
вместо 300 по графику.

Колхозу имени Крурской вруче
но переходящее красное знамя 
райкома КПСС и райисполкома.

Д в е  с е з о н н ы х  н о р м ы  з а  1 2  д н е й
Рассказ машиниста льнотеребилки Галкинской МТС

Тимофея Казанцева

Т. Казанцев.

Четыре года назад я 
впервые стал работать 
на льнотеребилке. Те
перь льнотеребильщик 
— основная моя про
фессия. Я надо сказать, 
она мне нравится.

Все эти годы я ра
ботаю на уборке льна в 
колхозе имени Вороши
лова. 1 хотя колхозни
ки с каждым годом 
расширяют посевы 
льна, я с его уборкой 
справляюсь сравнитель
но быстро. Накапли
вается опыт, увеличи
вается выработка. В 
1953 году за 9 рабо
чих дней я убрал 50 
гектаров, а всего за се
зон — 80,6 гектара 
льна. В 1954 году за 
8 календарных дней 
убрал 112 гектаров, в 
1955 году выработка 
возросла до 172 гекта
ров льна, причем се
зонная норма мной бы
ла выполнена за 8 
дней. В нынешнем году за 12 дней мне 
удалось выполнить две сезонных нормы. 
Сейчас на моем счету 136 гектаров вы
теребленного льна. В отдельные дни вы- 
теребливаю по 12—13 гектаров льна.

Высокопроизводительное использование 
льнотеребилки зависит не от каких-то 
особых качеств машины. Все дело в уме
нии и сноровке, внимательности и береж
ном отношении к механизму. Все эти 
годы моя льнотеребилка работает безава
рийно. К работе я ее готовлю задолго до 
наступления страды. Особенно тщательно 
проверяю и регулирую теребильные сек
ции. Это очень важно. Правильно отрегу
лированные секции позволяют ровно, без 
огрехов, дергать лен.

Чтобы повысить производительность 
машины, внес некоторые усовершенство
вания. Например, пластины передних сек
ций, расположенные позади, загнул во
внутрь. Это исключает «заедание» льна в 
секциях.

Каждый механизатор знает, что значит 
хорошо ухаживать за машиной. Техниче
ский уход провожу три раза в день(: 
утром, перед пуском льнотеребилки, а 
днем и вечером — по мере необходимо
сти. В обязательном порядке очищаю ме
ханизм от пыли и загрязнений, смазы
ваю особо трущиеся детали и части. На 
все эти операции затрачиваю 20—30
минут. Мне удалось работать на льноте
ребилке без капитального ремонта 4 се
зона. И только нынче зимой ее пришлось

подремонтировать.
Много значит правильная организация 

труда. У нас существует строгий распоря
док рабочего дня. Подъем — в 6 часов 
утра. 30 минут отводим на осмотр маши
ны и заправку трактора. К работе при
ступаем в 7 часов. С двух до трех часов 
дня делаем остановку на обед. В это же 
время производится технический осмотр 
машины. Работа во второй половине дня 
продолжается до 12 часов ночи.

Высокие показатели — результат рабо
ты всего коллектива колхозников и ме
ханизаторов, обслуживающих -льнотере
билку. Правление колхоза обеспечивает 
нас всем необходимым: агроном своевре
менно отводит поля для уборки, выделен 
постоянный возчик горючего, и, что осо
бенно важно, лен после теребления сразу 
же связывается в снопы.

Моими надежными помощниками явля
ются трактористы. За льнотеребилкой за
креплен трактор «Беларусь». Он букси
рует машину уже третий год. Трактори
сты Никитин и Девянин за годы1 совмест
ной работы хорошо изучили рельеф полей 
и поэтому знают, где, когда и какую на
до включать скорость. Обычно мы ра
ботаем на второй скорости. Она обеспечи
вает более равномерное движение льноте
ребилки по полю.

За нынешний сезон думаю вытеребить 
не менее 200 гектаров льна, выполнить 
четыре сезонных нормы. Возможно, удаст
ся сделать больше.

Выполняем свое обязательство
Хочу дать отчет всем товарищам, кто

читал в газетах про наше обязательство. 
Мы решили за 25 дней убрать 650 гекта
ров, ‘в том числе 200 гектаров раздель
ным способом, и намолотить 10 тысяч 
центнеров зерна.

Первые дни работы показали, что наш 
агрегат вполне может выполнить взятое 
обязательство. Восемь дней я жал рожь 
на лафетной жатке, убрал за эти дни 
102 гектара. В отдельные дни сжинал до 
25 гектаров. Три дня убирал рожь ком
байном. А сейчас снова на лафетной жат
ке убираю яровые. При небольших масси
вах и частых переездах выкашиваю до 
25 гектаров.

Лафетная жатка — машина простая, 
но в ней надо приноровиться. При гу
стых. высокостеблистых хлебах обяза
тельно нужно иметь вспомогательное по
лотно, тогда масса идет не комками, а 
ровно и не набивается. Надо ставить ко
зырек, чтобы скошенные стебли ложи
лись равномерно. Чаще нужно шприце
вать туки, а то они выходят из строя. 
Гуки я шприцую через каждые 2 часа. 
Нельзя делать крутых поворотов, обяза
тельно при поворотах выключать муфту, 
иначе будет поломка. Да и чтобы штурва- 
лить, нужно иметь ловкость. Поля у нас 
неровные, все время приходится регули
ровать хедер. Важно правильно отрегули
ровать балансиры, штурвал держать ров
но, внимательно следить за высотой сре
за. На высоких хлебах можно жать на вы
соту до 20 сантиметров, а на яровых 
хлебах оставлять стерню 10—15 см.

Машина у меня идет хорошо, но один 
недостаток я никак не могу ликвидиро
вать: наматывается масса на ведомый 
вал большого полотна. Из-за этого прихо
дится часто останавливаться. Прошу ма
шинистов лафетных жаток, кто сумел 
ликвидировать этот недостаток, поде
литься опытом через газету.

Производительность жатки во многом 
зависит от тракториста. Нельзя трактор 
круто поворачивать на поворотах. Важно, 
чтобы захват был равномерный, на пол
ный хедер. Да и скорость надо умело ре
гулировать. Все это хорошо делает рабо
тающий со мной тракторист Василий 
Жуков. Вообще коллектив нашего агрега
та дружный, трудится слаженно.

Каждому механизатору ясно, что на се
зонных работах надо дорожить каждой ми
нутой, а особенно на уборке. Косить на
чинаем с 7 часов утра и работаем до 'тем
на (на жатке у меня пока нет освеще
ния). Трактор заправляем на полосе. На 
обеденный перерыв не останавливаемся.

Простои, конечно, бывают. То у меня 
что-нибудь с лафетом случится, то у трак
тора что-нибудь не в порядке. Но мы 
стараемся быстрее исправить неполадки, 
до предела сокращаем простои.

От нас, комбайнеров, зависит успех 
жатвы. Наш долг — работать в эти дни, 
не жалея сил, с честью выполнить взятое 
обязательство.

П. КУЗНЕЦОВ,
комбайнео Гынгазовсной МТС 

Шегарского района.

Как быстрее переоборудовать комбайны 
для работы с подборщиком

Самоходный комбайн в нынешних усло
виях — машина универсальная и дефи- 

I цитная. Водителю часто приходится вы
полнять разные работы — то действовать 
с подборщиком, то нарезать загоны, де
лать обкосы массивов. Остановка не по
зволяет сосредоточиться на одном. Иной 
раз в день приходится по два раза пере- 

, оборудовать машину. На это уходит мно
го времени,

Вместе с моим штурвальным Иваном 
Теслей мы стали думать над тем, как 
сократить время на переоборудование, и 
вскоре нашли решение. Поступили просто 
—  выдвинули подборщик вперед от ре

жущего аппарата сантиметров на 10. 
Для этого пришлось удлинить кронштей
ны подборщика, просверлив в них вторые 
отверстия. Теперь подборщик закрывает 
режущий аппарат, и, следовательно, вы
нимать нож нет надобности. Все переобо
рудование и регулировка после такого 
усовершенствования стали отнимать у 
нас всего 10— 15 минут.

А. ДМИТРИЕВ,
комбайнер Таинчинской МТС

Кокчетавской области.
Газета «Сельское хозяйство» за 

15 августа.

С В О Д К А
о ходе уборки урожая в колхозах Томской области

на 20 а в густа  1956 года  

(в процентах к плану)
За

ни
ма

ем
ое

ме
ст

о Р А Й О Н Ы
Уборка

зерновых

Уборка

льна

Посев

озимых

Подъем

зяби

1 Молчановский 17,5 77,6 67,4 5,1
2 Кривошеинскнй 16,4 51,5 80,1 2,3
3 Парбигский 10,5 48,2 73,3 5,6
4 Кожевнкковский 17,9 34,2 66,9 3,0
5 Асиновский 13,6 45,9 64,8 4,3
6 Бакчарский 13,3 49,3 40,4 9,4
7 Чаинский 8.8 55,5 58,8 9,4
8 Томский 15,3 — 34,5 2,7
9 Шегарский 16,1 39,3 57,4 3,2

10 Колпашевский 9,6 47,5 58,9 3,2
11 Зырянский 12,4 31,2 31,7 5,8
12 П.-Троицкий 13,1 42.6 55,5 1Д
13 Верхне.Кетский 16,9 42,9 8,3 —
14 Пудинский 6,2 39,3 25,8 16,6
15 Парабельский. 10,3 5,1 62,6 1,3
16 Васюганский 16,1 — 19,0 —
17 Туганский 8,4 23,5 29,8 1,7
18 Тегульдетский 5,2 6,1 22,9 —

19 Каргасокский 7,3 — — —
20 Александровский — — 51,8 —
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Шире применять 
раздельную уборку

о
В. ШТОКАЛОВ,

главный инженер Приволъненской 
МТС Ново-Александровского 

района, Ставропольского края

О
Группа работников МТС Ставрополь

ского края выехала в колхозы Сибири, 
чтобы помочь сибирякам быстрее освоить 
раздельный метод уборки. Мне довелось 
побывать в колхозах Асиновского и Зы
рянского районов и ознакомиться е ходом 
уборочных работ.

Должен сказать, что раздельный метод 
уборки урожая в этих районах внедряет
ся очень робко. Больше того, есть немало 
явных и скрытых противников этого ме
тода.

Например, председатель колхоза име
ни Калинина, Зырянского района, тов. 
Мякишев остановил жатву лафетами, 
ссылаясь на то, что у него не подобрано 
40—45 гектаров скошенного хлеба. Снял 
хедера с лафетов, поставил на комбайны и 
пустил на прямое комбайнирование. Полу
чилось, что тов. Мякишев вольно или не
вольно нанес ущерб колхозу. Об этом го
ворят факты. Когда сравнили зерно, полу
ченное от подборщика и от прямого ком
байнирования, то оказалось, что зерно 
при уборке раздельным способом чистое, 
сухое, его можно сразу направлять в 
«Заготзерно». А зерно от прямого комбай
нирования имеет 50—60 процентов засо
ренности, большую влажность н требует 
неоднократной очистки и сушки. На эти 
работы колхоз должен затратить еще не
мало труда, что повышает себестоимость 
хлеба. Кроме того, при прямом комбайни
ровании имеются большие потери зерна в 
■солому и полову.

Крайне тревожным считаю состояние 
трудовой дисциплины в колхозах Зырян
ского района. Во многих сельхозартелях 
жатву хлебов начинают в 10—11 часов 
утра, а ведь косовицу на свал можно ве
сти круглосуточно. А отсюда и выработка 
лафетных жаток не превышает 4—5 гек
таров. В условиях колхозов Зырянского и 
Асиновского районов можно без особого 
напряжения скашивать по 25— 30 гекта
ров за сутки каждой лафетной жаткой, 
если использовать их на полную мощ
ность и работать не менее 20 часов в 
сутки.

Для этого нужно, чтобы каждый руко
водитель колхоза, МТС уверовал, наконец, 
в выгодность раздельного способа уборки 
и сделал все от него зависящее, чтобы 
обеспечить правильное использование тех
ники. Нужно строго требовать от подчи
ненных выполнения заданий и сменных 
норм на жатве хлебов. Нужно прекратить 
расточительное расходование времени и 
начинать работу в 4—5 часов утра и 
превращать ее в 1—2 ночи.

Кроме того, следует устранить недо
статки технического порядка, затрудняю
щие работу машин. Во многих колхозах 
неправильно укладывается хлеб в валки. 
Происходит это потому, что лафетные 
жатки работают без козырьков й скатных 
досок. Сами механизаторы, работающие 
на подборщиках, убедились в том, что 
широкий, разбросанный валов подбирать 
трудно. Мой совет вам, товарищи механи
заторы Томской области, применяйте наш 
опыт при косовице хлебов жатками.

Хлеборобы Ставрополья второй год ши
роко применяют раздельный способ убор
ки урожая. В нашей Привольненской-МТС 
в прошлом году было раздельно убрано 
2.000 гектаров хлебов, а нынче все зер
новые культуры были убраны раздельным 
способом на площади 7.600 гектаров. 
Даже лен-кудряш и просо убрали раз
дельно. На двухфазной уборке было заня
то 10 лафетных жаток и 16 комбайнов 
«С-1» и «С-6», которые также косили 
хлеб на свал.

Все лафетные жатки и комбайны рабо
тали круглосуточно и в любую погоду.

При работе в ночное время лафетные жат
ки освещались непосредственно двумя фа
рами от буксирующего трактора. Заднюю 
фару направляли на режущий аппарат, а 
одну переднюю фазу трактора снимали и 
устанавливали ее на кронштейне на вет
ровом щите хедера. Одна передняя фара 
оставалась на тракторе, которая освеща
ла путь трактористу. Таким образом, ви
димость была хорошая как у машиниста 
лафетной жатки, так и у тракториста.

Средняя дневная выработка на лафет
ную жатку составляла 30—35 гектаров. 
Отдельные машинисты лафетных жаток, 
как тт. Зоя Задорожная, А. И. Масалов, 
доводили суточную выработку до 40—45 
гектаров. Итоги социалистического сорев
нования машинистов лафетных жаток под
водились каждый день, и победителям 
вручался переходящий вымпел «Лучший 
машинист» и денежная премия в размере 
100 рублей.

При работе лафетной жаткой необходи
мо следить за тем, чтобы валок уклады
вался как можно уже и ровней. При хо
рошей укладке валка подбирать хлеб лег
ко, не будет потерь и простоев.

Во время уборки высоких хлебов мы 
сталкивались с такими фактами, когда 
масса задерживалась на скатной доске, из- 
за чего машины часто простаивали. Что 
мы сделали, чтобы устранить эту причи
ну?

Во-первых, вырезали заднюю часть от
водного козырька жатки. Это увеличило 
пространство между скатной доской и реб
ром козырька. Выход массы в этом слу
чае улучшился. Во-вторых, увеличили 
скорость движения главного полотна жат
ки за счет смены 12-зубовой звездочки 
на 9-зубовую на ведущем валике катал
ки. В этом ‘случае вынос массы произво
дился быстрее, тонким слоем, и масса 
свободно проходила.

При уборке полеглых хлебов мы уста
навливали эксцентриковое мотовило и 
применяли для лучшего среза два ножа.

Как устанавливали эти ножи? Все сек
ции пальцев режущего аппарата снима
ли. Брали второй нож и устанавливали 
его вместо пальцев. Крепление второго но

жа производили с помощью уголка 
35X35. На комбайне «С-6» второй нож 
крепился 6 уголками длиною 200 милли
метров каждый. Уголок приклепывали 
двумя заклепками к спинке ножа. Для 
этого необходимо с двух сегментов уда
лить по одной заклепке и поставить уд
линенные заклепки, чтобы одновременно 
закрепить уголок и сегмент ножа. Затем 
в каждом уголке сверлили но 2 отверстия 
8,2 миллиметра и крепили теми же болта
ми, которыми крепятся секции пальцев.

При применении второго ножа необхо
димо обратить серьезное внимание на 
правильность его установки в горизон
тальной плоскости. Нож должен быть 
установлен строго в горизонтальном по
ложении по отношению оси.

Кроме этого, количество прижимных 
лапок увеличивается до 8 штук, и сами 
лапки удлиняются. При закреплении вто
рого ножа необходимо установить его на 
полный срез. Для этого верхний нож ста
вят в крайнее положение и сегменты ниж
него неподвижного ножа совмещают е сег
ментами верхнего ножа, и в таком поло
жении закрепляют. При работе с двумя 
ножами высота среза может быть 10—12 
сантиметров, чем уменьшаются потери ко
лосками дри полеглом хлебе.

На подборе валков использовали ком
байны «С-4» и «С-6» с подборщиками 
ПС-2, ПГ-2. На тех участках, где валки 
были правильно уложены, т. е. узкими 
и ровными полосами, подбор происходит 
быстро и с хорошим качеством. Наши 
комбайнеры тт. Дурындин П. Ф., Маса
лов И. Е. подбирали и обмолачивали хлеб 
с 35—40 гектаров при средней урожай
ности в 18—20 центнеров е каждого 
гектара.

На тех участках, где валки широкие, 
неровные, были потери и частые останов
ки машин. При подборе таких валков 
комбайном «С-6» полевая часть хедера, а 
часто и полевое колесо проходили по сле
дующему валку. Укладка жалка наруша
лась, масса растягивалась, и валов под
бирать было 1.зудно. Чтобы избежать это
го, мы внеся*.' в машину ряд конструк
тивных изменений.

Во-первых, удлинили вал привода под

борщика на 600 миллиметров. Таким об
разом подборщик передвинули на такое 
же расстояние к полевому делителю. Это 
дало возможность производить подбор без 
нарушения последующего валка.

Чтобы вал не имел прогиба, установи
ли дополнительную опору вала в средней 
части. Для опоры изготовили в своих ма
стерских кронштейны по типу переднего 
кронштейна вала н скользящий подшип
ник. Таким образом, вал вращался на 
трех точках опоры и работал безотказно.

Были, случаи, когда масса сходила с 
главного полотна под режущий аппарат, 
и хлеб терялся. Чтобы избежать этого, 
установили предохранительный щиток из 
листового железа. Высота щитка 300 мил
лиметров. Щиток закрепляется к щитку 
подборщика 2 болтами М-6 и к хоботку 
наклонной части—также 2 болтами М-6. 
После установки такого щитка мы избе
жали потерь массы под режущий аппарат.

При уборке соломистых хлебов были 
случаи, когда в приемной камере скапли
валась масса, что вызывало также про
стои. Чтобы устранить это, был установ
лен шиток из листового железа. Он уста
навливался в угол приемной камеры от 
шкива двигателя, закреплялся 4 болтами 
к приемной камере на высоте 15—20 
сантиметров от горизонтальной плоскости 
приемного стола. При установке такого 
щитка масса лучше захватывается прием
ным транспортером.

При работе на комбайнах «С-4» были 
случаи преждевременного износа звездоч
ки конпривода (7-зубки) и частое соска
кивание цепей. Одна из причин, вызы
вающая износ звездочки, заключалась в 
том, что под действием нагрузки проис
ходит выворачивание и прогиб оси звез
дочки конпривода. Чтобы избежать этого, 
мы изготовили ось звездочки конпривода 
на 60—70 миллиметров длиннее и поста
вили дополнительную опору. Опора одним 
концом надевается на ось звездочек кон
привода, а другим — на ось натяжного 
ролика. Кроме этого, ставили дополни
тельный раскос кронштейну мотовила 
уголком 35X35.

Хлеборобы колхозов зоны вместе с ме
ханизаторами МТС убедились, что убирать

хлеба раздельным способом более выгод
но. Зерно после подбора получается еухое 
и чистое, не требует дополнительной очи
стки и сушки. Такое зерно мы прямо от 
комбайна направляли на заготовительные 
пункты. Качество работы при раздельной 
уборке — отличное. Мы не имели потерь 
зерна в солому и полову, потому что 
масса, пролежавшая в валках 4—5 дней, 
высыхает, молотилка идет легко, масса 
легко перетряхивалась. 1

Особенно хорош и выгоден такой способ 
уборки при засоренном хлебе. Когда засо
ренные хлеба убираются раздельным спо
собом, все сорняки и зеленая трава вы
сыхают, при обмолоте зерно поступает в 
бункер чистое и сухое, чего нельзя до
биться при прямом комбайнировании.

В колхозах Томской области много 
сильно засоренных посевов. При прямом 
комбайнировании они будут давать зерно 
пополам е зеленью, Его сушка и очистка 
потребуют огромных затрат труда, будет 
сдерживаться ход уборочных работ, При 
раздельном методе уборки вы избежите 
этого. Зерно можно будет сдавать прямо 
на пункты «Заготзерно» или ссыпать в 
колхозные закрома.

Опыт уборки раздельным способом у 
нас, на Ставрополье, очень убедительно 
это доказывает. Мы освободили согни ра
бочих рук от дополнительной обработки и 
сушки зерна. В одном и том же поле мы 
оставляли небольшие участки озимой 
пшеницы, ячменя для сравнения. Часть 
участка скашивали на свал. Затем произ
водили одновременно подбор и прямое ком
байнирование. Разница в намолоте зерна 
получилась большая; озимой пшеницы 
было получено на 1,5—3 центнера, ози- 
мого ячменя — на 2—3 центнера боль
ше на каждом,гектаре. Эта разница гово
рит о том, что раздельный способ выгоден 
не только потому, что получаем чистое и 
сухое зерно, но и намолот получается го
раздо выше.

Призываем вас, хлеборобы и механнза-' 
торы Томской области, смелее и в широ
ких масштабах применяйте раздельный 
способ уборки урожая. Это поможет вам 
сберечь много хлеба от потерь.
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По страницам нолдоговора

Рабочие
указываю т
причину...

На томском электромеханическом заво
де имени В. В. Вахрушева состоялась 
профсоюзная конференция, посвященная 
проверке коллективного договора.

С докладом о выполнении администра
цией договорных обязательств выступил 
директор завода тов. Наточкин. Докладчик 
отметил, что в этом году коллектив заво
да работает несколько лучше, чем в прош
лом году. В частности, производственное 
задание первого полугодия завод выпол
нил на 111,2 процента по сравнению с 
тем же периодом прошлого года. На 17 
процентов увеличилась производитель
ность труда.

Однако завод все еще не справляется с 
планом выпуска изделий по заданной но
менклатуре, задание по накоплению 
средств выполнено лишь на 50 процен
тов. Большим минусом в работе коллек
тива являются значительные потери ра
бочего времени, достигающие 15 процен
тов. Причину же этих недостатков доклад
чик не назвал.

Выступающие в прениях представители" 
различных цехов завода вскрыли еще не
мало недостатков и указали их причины. 
Рабочие отметили, что завод работает не
ритмично. Раскачка в первых двух дека
дах месяца сменяется штурмовщиной в 
третьей. Администрация завода без согла
сования с профсоюзной организацией вво
дит сверхурочные часы работы. В начале 
месяца, как правило, цехи не обеспечива
ются нужным сырьем и материалом. Так, 
например, сборщики цеха № 3 по 15 
дней в месяц не имеют возможности рабо
тать с полной нагрузкой.'

Делегаты конференции отметили фор
мализм в проведении социалистического 
соревнования, низкий уровень производст
венных совещаний, неудовлетворительное 
состояние массово-политической работы 
среди коллектива, что отрицательно ска
зывается на трудовой дисциплине и про
изводительности труда рабочих.

— Нет у администрации завода настоя
щей заботы о людях, — сказал слесарь 
цеха К» 2 тов. Каприора. — В цехе не
нормальные условия труда, нет вентиля
ции, канализации, душевой, а дирекция 
не устраняет' эти недостатки.

О неоправданной медлительности адми
нистрации с механизацией термического 
цеха творил на конференции термист 
тов. Фролов. В нехе не установлены 
подъемники, в результате допускаются 
непроизводительные затраты рабочего вре
мени.

— По коллективному договору админи
страция завода должна была оборудовать 
в нашем цехе гардеробную, вентиляцион
ную систему, — говорит мастер заготови
тельного цеха тов. Кузьмин, — но до сих 
пор еще ничего не сделано. Медленно идет 
подготовка цеха к зиме.

О недостатках в организации отдыха 
рабочих, о неудовлетворительных жилищ
ных условиях говорили на конференции 
рабочие тт. Клименко и Медведева.

— Вот в чем причина низкой произво
дительности труда на заводе, товарищ ди
ректор, — заявили делегаты конферен
ции. — Нужно больше заботиться о ра
бочих.

Конференция, отметив неудовлетвори
тельный ход выполнения коллективного 
договора, указала администрации на необ
ходимость постоянного внимания к нуж
дам производства и рабочих, а также 
предложила завкому настойчиво бороться 
за выполнение коллективного договора.

В. СЕЛИВАНОВ.

КАЖДАЯ ПРОФЕССИЯ 
В НАШЕЙ СТРАНЕ 
НУЖНА И ПОЧЕТНА
В 1954 году, окончив десятый 

класс, я не мог себя представить 
рабочим завода. Мой брат тогда 
работал и одновременно учился 
в техникуме на вечернем отделе
нии, и я удивлялся, как это он 
все успевает: и работать, и учить, 
ся, и отдыхать. Я тоже поступил 
на завод, а также решил учиться 
на вечернем отделении политех
нического института. Здесь я по
знакомился с товарищами, кото
рые свою работу на заводах ус
пешно совмещают с учебой. В 
учебе нашей трудностей немало, 
но для того, кто умеет за все 
браться с душой, хватает и тех 
часов, что остаются для занятий. 
В нашей группе несколько чело
век учатся только на «хорошо» и 
«отлично».

На Томском электромеханиче
ском заводе нас, бывших десяти
классников, с самого начала при
няли радушно. То, что нам порой 
было не под силу, помогали сде
лать старшие. Впервые попав на 
завод, в литейный цех, мы чув
ствовали вначале себя немного 
робко, но уже через два—гтри 
дня работали самостоятельно, из
готовляя земляные формы. В 
жизнь цеха мы включились очень 
быстро, знания, полученные в 

школе, помогли нам освоить про
фессию. Толя Гурьев, например, 
стал одним из победителей социа
листического соревнования в 
честь XX съезда КПСС. Хороши
ми трудовыми подарками мы 
встретили 1 Мая. Геннадий

Ъ. ☆ ☆

Г о в о р я т  б ы в ш и е  д е с я т и к л а с с н и к и

Емельяненко внес предложение об 
изменении технологии формовки 
одной детали, что давало боль
шую экономию. Так же вдумчиво 
работали и многие другие моло
дые рабочие, не уступая во мно
гом старым опытным производ
ственникам.

Сейчас мы из литейного цеха 
перешли на станки, некоторые 
стали сборщиками. И на новом 
месте мы будем работать так, 
чтобы завоевать авторитет в цехе.

Всего какой-то год работы на 
заводе изменил наш взгляд на 
жизнь. Даже, разбирая на семи
нарах в институте отдельные во
просы, мы связываем их с практи
кой, и грудные вопросы становят
ся легкими, неразрешимое — раз
решимым. Занятия в институте, 
знания, полученные в школе, по
могают нам, молодым рабочим, 
лучше изучить станки, взаимодей
ствие их деталей.

К нам в цех часто приходят 
школьники на экскурсии. Мы по
могаем ребятам ознакомиться с 
производством. Некоторые из них 
сейчас работают на заводе.

Об избранном мной пути я  не 
жалею. Я знаю, что в этом году 
еще больше юношей и девушек 
окончили средние школы. Многие 
из них боятся идти на производ
ство. Я хочу им сказать: смелее
выбирайте дорогу себе. в жизнь, 
идите на производство. Каждая 
профессия в нашей стране нужна 
и почетна.

с. т А б а н а к о в ,
токарь цеха № 3 Томского 

электромеханического завода.

я .-.РАБОТНИЦА
В этом году я окончила деся

тый класс. Хотела поступить в 
институт, начала сдавать прием
ные экзамены, но они показали, 
что мне не пройти по конкурсу. 
Конечно, я была огорчена, и пер
вые дни очень трудно было сми
риться с мыслью, что не придется 
учиться в институте. Однако вуз 
— не единственная дорога в 
жизнь. Я не стала долго горевать 
и решила поступить работать на 
завод.

Еще на выпускном вечере ди
ректор нашей школы, вручая нам 
аттестаты зрелости, сказал, что 
юноши и девушки, окончившие 
школу, найдут свой путь в жизнь 
не только через вузы, но и через 
заводы и фабрики, колхозы и 
совхозы. Об этом же мы читали в 
печати. Поэтому сразу же после 
неудачного поступления в инсти
тут я, не колеблясь, пошла на за
вод. Это не значит, что я забро
шу учебу. В дальнейшем я на
деюсь повышать свое образо
вание на вечернем отделении ин
ститута. Понятно, что работать и 
учиться — нелегко, но все же 
это такая трудность, с которой 
можно справиться.

Учась в школе, я, как и мно
гие школьники, не имела верного 
представления о заводе. Мне ка
залось,, что я бы не смогла там 
работать. И вот я на заводе 
«Томкабель». Сначала даже боя
лась подойти к станку. Все мне 
представлялось очень сложным.

Э Т О  Б Ы Л О  В Ч Е Р
Т Р У Д О В Ы Е  У С П Е Х И

в;

ПО СЛЕДАМ
НЕОПУБЛИКОВАННОГО ПИСЬМА

В редакцию поступило письмо от 
группы студентов-заочников Томского 
университета о неправильном зачисле
нии на заочное отделение А. Г. Типси. 
на, неудовлетворительно сдавшего всту. 
пнтельные экзамены. Проверка подтвер
дила правильность изложенных в пись
ме фактов.

Приказом ректора университета Тип- 
син отчислен из состава студентов заоч
ного отделения, как неправильно зачис
ленный. Проректор по заочному обуче
нию доцент Трухин за неудовлетвори
тельный контроль с его стороны за хо
дом вступительных экзаменов преду
прежден. Секретарю отделения тов. Рус
ских за нарушение правил приема на 
отделение заочного обучения объявлен 
строгий выговор.

ЧЕРА токарь Томского электро
механического завода Георгий Ма- 

метьев выработал за смену три с поло
виной нормы. Кончается смена. На сто
ле возле станка ровными рядами лежат 
уже готовые детали. Георгий снимает 
последнюю деталь. Это сотая. Вместо 
15 — 16 минут на обработку ротора за
трачено 5 минут.

— Месячное задание я уже давно 
выполнил. Теперь надо выполнить и пе
ревыполнить обязательство — дать 2 1 0  
процентов месячного плана, —• говорит 
Маметьев.

Хорошо поработала вчера фрезеров
щица этого же завода Анна Зуева. Ан
на обрабатывает шпиндели для электро
сверл. На двух операциях она экономит 
2 — 3 минуты. Вчера Анна Зуева выра
ботала две нормы за смену.

Вдвое перевыполнила вчера задание 
обмотчица третьего цеха Нина Бобров
ская. Вместо 7 статоров по норме она 
обмотала 14. Не отстает от нее ее сест
ра '•— обмотчица Тамара Курочкина. 
Как правило, она вдвое перевыполняет 
норму.

В Д А Л Е К И Й  П У Т Ь

Ф РЕЗЫ , метчики, сверла и другие 
инструменты аккуратно' складыва

ются в ящики. Через несколько часов 
их повезут далеко-далеко от Томского 
инструментального завода.

Только за вчерашний день завод от
правил 40 ящиков в Минск, отгружены 
инструменты в Тулу, Винницу, Львов.

А  ящики с продукцией завода «Сиб- 
электромотор» предназначены для более 
далеких адресатов. Вчера отправлены 
моторы в Китай, Монголию, Корею, 
Вьетнам, Венгрию, Румынию.

Идет за границу и продукция Томско
го подшипникового завода. Вчера сибир
ские подшипники отправлены в Болга
рию и Грецию, в город Ханой (Вьетнам), 
в Калькутту и Бомбей (Индия).

П Р О Ч И Т А Н Ы  Л ЕКЦ И И

В ЧЕРА в г. Томске состоялось не
сколько лекций.

Утро. Стрелка часов приближается к  
десяти. В красном уголке гостиницы 
людно — это сотрудники собрались по

слушать лекцию. Лектор областного 
лекционного бюро Ю . И. Пашкевич рас
сказывает собравшимся о природных бо
гатствах Родины.

Ровно через час началась еще одна 
лекция — о международном положении. 
Ее прочла в доме отдыха «Ключи» 
В. Я. Осокниа.

На эту же тему прослушали лекцию 
н рабочие строительного участка № 2  
УНР-787. Слушатели расположились 
прямо на стройплощадке — во время 
обеденного перерыва.

Прослушали лекции о международном 
положении также работники магазина 
Jsla 14 и производственного комбината 
горпшцеторга.

В Б И Б Л И О Т Е К А Х

ЧЕРА в областной библиотеке 
имени А., С. Пушкина у читально

го зала была открыта книжная вы
ставка на тему: «Атомная энергия
и ее использование в мирных це. 
лях». Выставка состоит из четырех раз
делов: «Строение атома и атомного яд
ра», «Атомная энергия на службе на
уки», «Атомную энергию народному хо
зяйству», «Атомную энергию на дело 
мира и прогресса».

Выставка привлекла внимание и вы
звала живой интерес у многих читате
лей библиотеки. Многие книги н бро
шюры, демонстрируемые на выставке, 
читатели неоднократно запрашивали в 
читальном зале.

Вчера здесь начата подготовка иллю- 
стратнвно-книжной выставки на тему: 
«Великие актеры русского театра». Для 
читателей на абонементе подготавлива
ли книжную выставку «Советский на
род — строитель коммунизма».

Вчера в библиотеке Кировского рай
она начали выдавать читателям новинки 
из полученной на днях большой партии 
новых книг. 375 экземпляров самой 
разнообразной литературы приобрела 
библиотека. Среди них — собрания со
чинений Короленко, Мамина-Сибиряка, 
Маршака, Лациса, много брошюр и книг 
на политические и научные, темы, но
вые издания иностранной литературы.

Дети смогут прочитать книги «Герой 
Эллады», «Путешествие в год шестиде
сятый», Е. Пермяка «Кем быть?» и 
много других.

Вчера работники библиотеки готови
ли книжно-иллюстративную выставку

на тему: «Советская женщина». Эта 
выставка будет связана с телевизионной 
передачей для женщин, которая состоит
ся в конце августа. Такая форма рабо
ты для библиотеки не новость. Не
давно около 30 читателей библиотеки 
просмотрели телевизионную ’ передачу о 
Чехословакии. Библиотека организо
вала в этот день выставку книг о новой 
Чехословакии. Для детей была органи
зована книжная выставка «Знаете ли 
вы?» на тему телепередачи.

ДЛЯ ТЕ Л Е ЗР И ТЕ Л Е Й

В ЧЕРА телезрители Томска прб- 
смотрелн кинообозрение «Второй 

день ударной пятидневки в колхозах 
Асиновского района». В обозрении по
казан опыт передового комбайнера Лео
нида Кулакова, убравшего 47 гектаров 
ржи, рассказывается о работе группы 
студентов физического факультета Том
ского госуниверситета на комбайновом 
агрегате.

Прежде чем засветятся экраны теле
визоров и зрители увидят репортаж об 
уборке урожая в Томской области, мно
го поработают работники студии теле
видения.

Сейчас, например, в колхозах Шегар- 
ского, Кожевниковского и Томского 
районов работает киногруппа под руко
водством редактора В. П. Брындина и 
старшего оператора А . Н. Сидорова.

В кедровниках села Аникино, Том
ского района, ведутся съемки нового на
учно-популярного фильма «Кедр сибир
ский», который скоро будет показан на 
экранах телевизоров.

Томичи увидят и работы других оте
чественных и иностранных телестудий. 
На днях прислан из Омска киноочерк 
«Омск выпускает свои комбайны». По
завчера Будапештская студия прислала 
кинофильм о творчестве известного вен
герского композитора Золтана Кодаи. 
Из американского агентства «Теле- 
ньюс» получено несколько хроник о 
жизни сегодняшней Америки.

Недавно томские зрители смотрели на 
экранах телевизоров подарок Пражской 
студии телевидения — балет Р. Глиера 
«Красный мак» в исполнении артистов 
Братиславского театра оперы и балета 
(Чехословакия).

Н а  лесозаготовках

БЕЗ ЗАДЕРЖКИ 
И УМЕЛО ИСПОЛЬЗОВАТЬ 

НОВУЮ ТЕХНИКУ
Большинство лесозаготовительных пред

приятий комбината «Томлес» во второй 
декаде августа продолжало работать не
удовлетворительно. Это привело к тому, 
что к 20 августа задолженность государ
ству возросла до 30 тысяч кубометров 
древесины. Создалась угроза срыва авгу
стовского плана лесозаготовок.

По выполнению августовского плана 
вывозки древесины первое место занимает 
Ергайский леспромхоз (директор тов. Виф- 
лиемский, секретарь парторганизации тов. 
Макаров), выполнивший ва 20 дней авгу
ста месячный план на 74,1 процента. 
Второе место занимает коллектив Бакчар- 
ского леспромхоза (директор тов. Верхо- 
рубов), выполнивший месячный план вы
возки древесины на 73 Д процента. Третье 
место занимает Лайский леспромхоз (ди
ректор тов. Баюкпн, секретарь парторга
низации тов. Дахно), давший за 20 дней 
августа 71,2 процента месячного плана.

Работает темпами, обеспечивающими до
срочное выполнение месячного плана вы
возки древесины, Аеиновсвий леспромхоз 
(главный инженер тов. Блохин, секретарь 
парторганизации тов. Некрасов).

Не справляются с выполнением суточ
ных графиков вывозки древесины лес

промхозы, занявшие следующие места:
5-е — Зырянский, 6-е — Еалтайский,
7-е — Каргасокский, 8-е — Молчанов- 
ский, 9-е — Парабельский, 10-е — 
Пышкино-Троицкий, 11-е — Тимирязев
ский, 12-е — Парбигский, 13-е — Кол- 
пашевский, 14-е — Томский, 15-е — 
Красноярский, 16-е — Нибегинекий, 17-е
— Тегульдетский, 18-е—Чаинский, 19-е
— Средне-Чулымский, 20-е — Берегаев- 
ский и 21-е — Еуяновский.

В соответствии с решениями XX съез
да КПСС лесная промышленность осна
щается новыми, более производительными 
машинами и механизмами, в значитель
ной степени облегчающими труд лесоза
готовителей. В середине июня комбинат 
«Томлес» получил 25 дизельных тракто
ров ТДТ-40. В августе поступило еще 
29 таких же тракторов. На этих тракто
рах более мощный дизельный мотор, даю
щий возможность развивать большую ско
рость во время движения, усилена рама, 
более прочный щит, который дает возмож
ность чокеровать хлысты комлями вперед. 
У машины имеется лебедка, укреплены 
многие узлы и скрепления. Тракторы 
ТДТ-40 — огромный резерв для увеличе
ния объема подвозки древесины.

Как же новая техника включается в 
эксплуатацию на предприятиях комбината 
«Томлес»?

Пять тракторов ТДТ-40 были направле
ны в Бакчарский леспромхоз. Они были 
закреплены за лучшими трактористами. 
Тракторы прошли обкатку и вступили в 
строй. Первый месяц работы показал, что 
это отличные машины. Лучших результа
тов добились трактористы Подольского

лесопункта. Здесь в июле средняя выра
ботка на машино-смену составила 71 ку-- 
бометр при плане 42 кубометра.

На Захаровском лесопункте условия 
работы в заболоченных лесосеках оказа
лись более трудными. Поэтому здесь 
пришлось приложить немало стараний, 
чтобы добиться выполнения сменных норм 
выработки. В июле фактическая выработ
ка составила лишь 34 кубометра при 
норме 43 кубометра. В августе были вне
сены изменения в организацию труда, и 
положение дела изменилось. Сейчас вы
работка равна 44 кубометрам. Все тракто
ристы леспромхоза, работающие на этих 
тракторах, дают им высокую оценку. Пос
ле включения в работу тракторов ТДТ-40 
Бакчарский леспромхоз улучшил работу. 
В июле он перевыполнил месячный план, 
в августе работает темпами, обеспечива
ющими выполнение плана.

Однако так дело обстоит далеко не 
везде. Парбигский леспромхоз в конце ию
ня получил 6 новых тракторов ТДТ-40. 
Учитывая, что леспромхоз на протяже
нии всех прошедших месяцев лимитиро
вала трелевка древесины, можно было 
рассчитывать, что сейчас он резко улуч
шит работу и будет выполнять план.

Этого не произошло. Леспромхоз по- 
прежнему не выполняет плана подвозки и 
вывозки древесины. Новые тракторы ис
пользуются в одну смену. Большинство 
трактористов не выполняет сменных норм 
выработки.

Руководители леспромхоза не создали 
необходимых условий для нормальной ра
боты новых тракторов. Волоки находятся 
в неудовлетворительном состоянии, под-

Прошло уже несколько дней с 
тех пор, как я  приступила к ра
боте на заводе. Учусь управлять 
намоточным станком, немного по
знакомилась с его, устройством. 
Надеюсь, что скоро научусь ра
ботать на нем самостоятельно. 
Мастер объяснил мне, что выпу
скает наш завод, куда идет его 
продукция.

Работа мне понравилась. На 
заводе кипит своя жизнь, очень 
интересная. Здесь много хороших 
товарищей. Есть свой клуб, круж. 
ки художественной самодеятель. 
ности.

Теперь заводской гудок гудит 
уже и для меня. Я чувствую от
ветственность за порученное мне 
дело. Началась моя трудовая 
жизнь. Совсем недавно я была 
школьницей, а сейчас могу с 
гордостью сказать, что я — ра
ботница завода.

3. АФОНИНА, j 
работница цеха № 2  j 
завода «Томкабель», j

ЗНАНИЯ, ПОЛУЧЕННЫЕ 
В ШКОЛЕ, 

ПРИГОДИЛИСЬ
Еще учась в 10-м классе, я и 

моя подруга Раиса Вутянова твер
до решили после окончания школы 
идти работать на' завод. О своем 
решении мы пока никому не гово
рили. Пришла весна. Начались 
разговоры, кто, куда собирается 
поступать. Когда . мы заявили, что 
выбрали завод, а не институт, нам 
не поверили, думали, что шутим. 
Нам советовали лучше сдавать 
экзамены в институт. И дома го
ворили то же самое. Но переубе
дить нас не смогли.

Наше знакомство с производст
вом началось в 9-м классе. Галина 
Александровна Федорова, учитель

ница физики, договорилась с Том
ским политехническим институтом 
об организации кружка для школь, 
ников при механических мастер
ских. Там имелись различные стан
ки. Специально для занятий с нами 
был выделен опытный мастер. Он 
нам рассказал об устройстве стан
ков и показал, как на них рабо
тать. На занятиях кружка мы об
рабатывали несложные детали. 
Изготовляли, например, гаечные 
ключи. Мастер давал нам черте
жи, разъяснял то, что непонятно. 
Мы посещали кружок несколько 
месяцев и за это -время приобрели 
некоторые навыки работы на то
карном, строгальном, шлифоваль
ном станках.

Учась в 10-м классе, мы во вне- 
учебное время посещали занятия, 
Устроенные для школьников на за
воде режущих инструментов.

Много интересного принесли 
нам экскурсии на завод. Мы ходи
ли по цехам, знакомились с про
изводством; рассматривали стан
ки. Это было наше первое посеще
ние настоящего завода. Все ребя
та с большим вниманием слушали 
объяснения, которые нам давали 
работники предприятия.

Все это, несомненно, определи
ло наш выбор. После выпускных 
экзаменов мы отдохнули месяц и 
20 июля пришли в отдел кадров 
завода режущих инструментов. 
Нас приняли на завод и обещали 
обеспечить работу в дневную сме
ну, если мы пожелаем учиться в 
техникуме или на вечернем отде
лении института.

Нас послали в 27-й цех учени- 
ками-правщиками. Производствен
ная подготовка, которую мы полу
чили еще в школе, не прошла да

ром. Мы увереннее чувствовали 
себя на заводе, быстрее научились 
управлять станками.

Сначала рабочий день казался 
нам очень длинным и утомитель
ным. Прошло немного времени, и 
он стал проходить незаметно.

Мы считаем, что избрали себе 
правильный путь.

Г. БАБИЧЕВА, j 
правщица 27-го цеха завода \ 

режущих инструментов, !
бывшая ученица школы № 1  |

г. Томска.

готовительные бригады не справляются с 
этой работой.

В Средне-Чулымский леспромхоз было 
направлено 6 новых тракторов ТДТ-40. 
Несмотря на это, он работу не улучшил. 
Здесь тракторы стали эксплуатировать с 
большой перегрузкой. Вместо того, чтобы 
грузить на трактор по 4,5—5 кубомет
ров, директор леспромхоза тов. Ковшов 
распорядился грузить до 7 кубометров. 
В результате такого отношения к техни
ке у одного трактора уже сломана рама.

Задача руководителей комбината «Том- 
лес» и его техснаба состоит в том, что
бы ни дня не задерживать на складах 
поступающую новую технику, быстрее 
отгружать ее лесозаготовительным пред
приятиям. Производственно-техническому 
отделу комбината следует установить бо
лее строгий контроль за работой новой 
техники и не оставлять безнаказанным 
ни одного случая вывода ее из строя.

Долг хозяйственных руководителей, 
партийных и профсоюзных организаций 
леспромхозов в том, чтобы уделить боль
ше внимания работе новой техники. Но
вые машины и механизмы следует за
креплять за более опытными механизато
рами, следить за тем, чтобы соблюдались 
сроки обкатки машин, постоянно созда
вать условия для высокопроизводительной 
работы, не допускать перегрузки новых 
машин и строго соблюдать правила техни
ческой эксплуатации.

Быстрее включать в эксплуатацию но
вую технику и высокопроизводительно 
использовать ее — одна из главных за
дач лесозаготовителей области.

ЖЖШСЪШЛ. В  РЕ Д Л К Щ И Х О
Б и б л и о т е к а  п р о п а г а н д и р у е т  
р а з д е л ь н у ю  у б о р к у

Наша сельская библиотека работает в 
тесной связи с задачами, стоящими пе
ред колхозом. Сам я часто бываю на по
лях, беседую с колхозниками, механиза
торами, узнаю их интересы и запросы. 
Например, механизаторы не имели ника
кой литературы по раздельной уборке 
урожая. Я решил для них использовать 
периодическую печать. Из грзет «Прав
да», «Сельское хозяйством, «Ерасное 
Знамя» и районной газеты подобрал и 
вырезал 25 статей по раздельной уборке, 
подшил их в отдельную папку. Получил
ся хороший сборник «О раздельной убор
ке урожая зерновых культур». Эту пап
ку, а также журналы «Еолхозное произ
водство» со статьями о раздельной убор
ке урожая поместил на витрину в кол
хозной конторе.

С материалами о раздельной уборке я 
ознакомил бригадира тракторной бригады 
тов. Азаренко, комбайнеров тт. Астрахан
цева и Березовского. Затем проводил е 
ними беседу по прочитанному материалу. 
Они попросили меня обеспечивать их ма
териалом и регулярно информировать обо 
веем новом в раздельной уборке, об опы
те комбайнеров нашей области и страны. 
Я регулярно доставляю им эти материалы 
на полевой стан. ,' г‘кЬ',(,1

Полевой стан мы оборудовали средст
вами наглядной агитации, выпускаем 
боевой листов, доставляем на ноля све
жие газеты и журналы. Во всех посел
ках организованы библиотеки-передвиж
ки. (

Г. ГРИГОРЬЕВ, > 
заведующий Десятовской сельской 

библиотекой Шегарского района.

У л у ч ш и т ь  д о с т а в к у  г а з е т  
ч и т а т е л я м

В Зырянскую контору связи прибыли 
свежие номера газет «Правда», «Изве
стия», «Ерасное Знамя». Их ждут тысячи 
читателей. Но напрасно: газеты отсюда 
доставляются в отделения связи лишь че
рез одни — двое суток. Цыгановское от
деление связи находится в 12 километрах 
от райцентра. Но газеты отправляются 
туда только в 17—18 часов на следую
щий день и попадают читателям в луч
шем случае на 3—4 сутки после их по
ступления в Томск.

Газеты, прибывшие в Томск в 10—11 
часов утра, отправляют в Асино с поез
дом № 88, который выходит из Томска 
на 9 часов позднее поезда Ns 90.

В Еожевниковский район центральные 
газеты удобнее доставлять из Новосибир
ска (пароходом). Однако все они сначала 
направляются в Томск и поступают под
писчикам на сутки позднее.

На глазах руководителей областного 
управления Министерства связи в Томске 
грубо нарушаются сроки внутренней обра
ботки и доставки газет читателям. Напри
мер, на сортировку газет положено не бо
лее 30 минут, а фактически затрачивает
ся от 2 до 3 часов. В областных центрах 
предусмотрено ежедневно производить не 
менее трех доставок в день. Однако в ря
де районов города Томска производятся 
одна—две доставки в день, а 9-е и 20-е 
отделения связи работают шесть дней в 
неделю: по понедельникам газета читате
лям не доставляется. Начальник 12-го го

родского отделения связи тов. Карнаухов 
решил лишить подписчиков возможности 
читать центральные газеты по субботам, 
В этот день делается только одна достав
ка, и все центральные газеты, получен
ные отделением в 14—15 часов, достав
ляются на следующий день по два номера 
сразу.

Во многих отделениях связи и в цент
ральном отделе доставки книги с запися
ми о выходе и возвращении почтальонов 
ведутся формально. Например, в централь
ном отделе доставки 22 июня почтальон 
тов. Замятина вышла разносить письма и 
газеты в 8 часов 25 минут, а в книге за
писано, что в 7 часов. 24 июня все 17 
почтальонов этого отдела возвратились с 
цервой доставки и ушли во вторую. От
метка же об этом была сделана только че
рез два часа. Поэтому неудивительно, что 
некоторые почтальоны иногда не спешат 
с разноской газеты.

Сортировочный отдел Томской конторы 
связи работает очень плохо, здесь вошло 
в систему газеты по отделениям свя
зи отправлять без накладных. В результа
те ряд городских отделений связи систе
матически недополучает газеты и журна
лы.

Имеются факты продажи газет подпис
чиков в киосках «Союзпечати». Так, 30 
июня была обнаружена в продаже газета 
«Медицинский работник» за 26 июня с 
адресом одного из подписчиков.

П. ВОЛОДИН.

Короткие сигналы
R  ДОМАХ по улице Первомайской села 

Еривошеино нет электрического ос
вещения. Нет здесь и колодца. За водой 
приходится ходить на протоку, преодоле
вая крутой берег и болото.

Еривошеинский сельсовет начал соору
жение двух колодцев, а завершить их 
строительство взялся райкомхоз. Однако 
работы не ведутся. На вопрос, когда бу
дут свет и вода, заведующий райкомхозом 
тов. Базанов отвечает: «Еогда будут, тог
да увидите». с. СОКОЛОВ.

V
Т  ОВ. Ожгихияа, фельдшер медицин

ского пункта в селе Вознесенка, 
Сергеевского сельсовета, Пышкино-Троиц- 
кого района, плохо относится в своим 
служебным обязанностям. Медпункт от
крывается несвоевременно. Больные ча

сто не могут получить медицинской помо
щи. Тов. Ожгихина не проводит бесед сре
ди населения, редко бывает на полевых 
станах.

Пышкино-Троицкий райздравотдел не 
контролирует работу медпункта.

В. НАЗАРОВ, 
депутат Сергеевского сельсовета 

Пышкино-Троицкого района. \  
V

АЛ ОЛОДЕЖИ Ларинского лесопункта 
т Калтайского леспромхоза в часы 

отдыха нечем заняться, кроме танцев. 
Лекции, выступления художественной. са
модеятельности бывают крайне редко. 
Библиотека работает 4 часа в неделю, 
книг в ней мало, новые не поступают, 
Кружок ДОСААФ не работает, не налаже
на спортивная работа среди молодежи. \

И. БУКАТКО.
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Дар советского народа 
народам Югославии

БЕЛГРАД, 22 августа. (ТАСС). Сего
дня утром на белградскую пристань при
был караван барж, ведомый буксирным 
теплоходом «Полтава». В трюмах и на 
палубах — тракторы, комбайны и дру
гие сельскохозяйственные машины. Это 
типовая машинно-тракторная станция — 
дар советского народа народам Югосла
вии, преподнесенный Советским прави
тельством во время пребывания прези
дента ФНРЮ Иосипа Броз Тито в Совет
ском Союзе.

Комплексная МТС включает 65 тракто
ров, 35 зерновых комбайнов, 32 кукуру
зоуборочных комбайна, 12 жаток, 16 
грузовых автомашин, 18 вспомогательных 
машин к комбайнам, оборудование для 
мастерской МТС, запасные части, типо
вые планы объектов МТС, оборудование 
для клуба и т. д.

МТС будет дислоцирована в Руме (Вое
водина), в районе, который приобрел ши
рокую популярность в период народно- 
освободительной войны в Сербии.

На пристань прибыли председатель 
Исполнительного веча Сербии Йован 
Веселинов, заместитель председателя Ис
полнительного веча Сербии Воя Лекович, 
член Союзного исполнительного веча 
Никола Минчев, председатель Централь
ного кооперативного союза Югославии 
Риста Антунович, заместитель председа
теля Белградского районного народного 
комитета Йован Янкович и другие офи
циальные представители, а также Посол 
СССР Н. П. Фирюбин.

После того, как гости осмотрели баржи 
с машинами и оборудованием МТС, на 
пристани состоялся митинг. Посол СССР 
Н. П. Фирюбин, передавая дар Советского 
Союза народам Югославии, сказал:

Этот дар советского народа народам 
Югославии является символом братской 
дружбы, дружбы навечно между нашими 
народами.

Принимая дар, председатель Исполни
тельного веча Сербии Йован Веселинов 
сказал:

За последние годы Советское прави
тельство и советский народ сделали мно
го для того, чтобы доказать, как дорога 
им дружба с народами Югославии. Нас 
связывала совместная борьба в период 
войны и в послевоенных усилиях. Мы 
очень рады этому дару. Он является вы
ражением любви советского народа и Со
ветского правительства к народам Юго
славии. Он будет способствовать укрепле
нию дружбы между нашими странами и 
народами. Мы принимаем этот дар, как 
символ укрепления дружбы между наши
ми странами. Мы благодарим советский 
народ и . Советское правительство за дар, 
за стремление укрепить дружбу между 
нашими народами.

Да здравствует дружба между народами 
Советского Союза и Югославии!

Под бурные аплодисменты мощный 
кран поднимает с палубы одной из барж 
кукурузоуборочный комбайн.

Возложение венков к памятникам советским 
и румынским воинам в Бухаресте

БУХАРЕСТ, 22 августа. (ТАСС). По 
случаю 12-й годовщины освобождения 
Румынии сегодня в Бухаресте состоялось 
торжественное возложение венков к под
ножию памятника советским воинам, пав
шим в боях за свободу братского румын
ского народа, и к подножию обелиска ге
роическим румынским воинам, погибшим 
за освобождение своей родины. Венки бы
ли возложены от Центрального комитета 
Румынской рабочей партии и Совета ми
нистров РНР, президиума Великого на

ционального собрания, дипломатического 
корпуса в Бухаресте, от парламентской 
делегации Венгрии, министерства воору
женных сил РНР. от массовых общест
венных организаций.

При церемонии возложения венков при
сутствовали Г. Георгиу-Деж, Еиву Стойка, 
И. Кишиневский и другие руководители 
партии и правительства, главы посольств 
и миссий, аккредитованные в Румынии, 
иностранные военные атташе.

Правительство Йемена признало КНР
ПАРИЖ, 21 августа. (ТАСС). Коррес

пондент агентства Франс Пресс передает 
из Саны (столица Йемена), что сегодня

там было официально объявлено о при
знании Йеменом Китайской Народной Рес
публики.

Заявление ЦК ком м унисти ческой  партии Чехословакии 
в связи с запрещ ением КПГ

ПРАГА, 22 августа. (ТАСС). В связи с 
запрещением компартии Германии ЦК 
компартии Чехословакии опубликовал за
явление, в котором, в частности, говорит
ся:

Запрещение КПГ направлено против 
интересов всего немецкого народа, что 
крайне осложняет мирное воссоединение 
Германии йа демократической основе. Оно 
направлено против остальных стран Евро
пы, так как исторический опыт учит нас, 
что грубое подавление немецких прогрес
сивных и демократических сил всегда 
являлось предпосылкой для развязывания 
агрессии немецкого империализма против 
соседей Германии. Об этом как раз и ду
мает сейчас чехословацкий народ. Уже 
один раз, в 1933 году, была сначала за
прещена коммунистическая партия, что
бы потом было легче подавить остальные 
демократические силы Германии, была 
растоптана свобода и создана угроза ее 
соседям.

Наш народ воспринял запрещение ком
мунистической партии Германии с глубо
чайшим возмущением и негодованием. Он 
видит в КПГ героический авангард запад
ногерманского народа и последовательного 
борца за мир и дружбу между народами 
Германии и Чехословакии, он не забыва
ет, что десятки тысяч лучших сынов К11Г 
отдали свои жизни в борьбе с гитлеров

ским фашизмом, в борьбе за общие цели 
свободы и демократии.

Опыт 1933 года является предостере
гающим уроком для всех, кто беспокоится 
о будущем Германии и о сохранении мира 
во всем мире. Победить идеи коммунизма 
нельзя «объявлением их вне закона», как 
нельзя их запретить и уничтожить. Ком
мунистическая партия Германии пережи
ла Гитлера. Она переживет всех, кто ее 
сейчас запрещает.

Наш народ выражает свою глубокую 
солидарность с героической борьбой запад
ногерманских коммунистов. Мы будем и 
дальше поддерживать усилия Германской 
Демократической Республики в деле 
строительства социализма, ее борьбу за 
мирное, демократическое воссоединение 
Германии, как и борьбу всех миролюби
вых демократических сил Западной Герма
нии против ремилитаризации и против 
нападок на демократические права наро
да.

На усиление фашистских тенденций в 
Западной Германии наш народ ответит 
тем, что еще больше будет повышать 
свою бдительность, укреплять экономиче
скую мощь своей родины, расширять ин
тернациональные связи с трудящимися 
Германии и всеми народами, борющимися 
за мир.

Лондонская конференция 
по вопросу о Суэцком канале

ЛОНДОН, 21 августа. (Спец. корр.
ТАСС). Очередное заседание конференции 
по вопросу о Суэцком канале открылось 
сегодня, как обычно, в 15 часов по мест
ному времени.

Как известно, на вчерашнем заседании 
на рассмотрение конференции было пред
ставлено два документа — предложения 
делегации Индии, внесенные К. Меноном, 
и предложения делегации США, представ
ленные Д. Даллесом. Вчерашнее заседание 
было прервано, чтобы дать участникам 
конференции время для изучения обоих 
планов.

Первым взял слово министр иностран
ных дел Пакистана Чоудхури. Он заявил 
от имени своей делегации, а также от 
имени делегаций Ирана, Эфиопии и Тур
ции, что они присоединяются к предложе
ниям делегации США с некоторыми по
правками. Чоудхури огласил эти поправ
ки, которые носят чисто редакционный 
характер и ни в какой мере не изменяют 
существо предложений США.

Д. Даллес немедленно заявил, что он 
согласен с предложенными поправками.

Затем с изложением своих взглядов на 
представленные проекты предложений вы
ступили представители Индонезии, Шве
ции, Австралии, Испании, Италии, Новой 
Зеландии, Норвегии, Дании, Франции, 
Цейлона, Федеративной Республики Герма
нии, Японии, Голландии, Португалии.

Характерно, что представители даже 
тех государств, которые выражали под
держку предложениям, внесенным США, 
сопровождали это всяческими оговорками, 
подчеркивая особую необходимость осно
вывать решение суэцкого вопроса на со
блюдении суверенных прав Египта одно
временно с обеспечением интересов тех 
государств, которые пользуются каналом.

На сегодняшнем заседании выступил 
глава делегации СССР Д. Т. Шепилов.

ДОНДОН, 22 августа. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня участники совещания по 
вопросу о Суэцком канале собрались на 
очередное заседание для продолжения об
мена мнениями относительно предложе
ний, представленных совещанию делега
цией Индии и делегацией США.

Свои взгляды на представленные про
екты изложили представители Англии, 
Франции и Индии. Представитель Англии 
Селвин Ллойд и представитель Франции 
К. Пино одобрили американский проект. 
Глава индийской делегации К. Менон 
призвал не оказывать поддержки проекту 
США, поскольку этот проект не учиты
вает законных прав Египта на канал и 
не только не открывает пути в перегово
рам с Египтом, а, наоборот, этот путь 
закрывает.

К. Менон подчеркнул, что предложения 
индийской делегации основаны на учете 
суверенных прав Египта и могут послу
жить базой для мирного урегулирования 
суэцкого вопроса, для обеспечения свобо
ды судоходства по каналу.

Председательствующий С. Ллойд кон
статировал, что все участники конферен
ции уже высказали свое отношение к 
представленным проектам, и объявил пе
рерыв на полчаса для того, чтобы делега
ции могли обдумать вопрос о дальнейшей 
работе конференции.

ЛОНДОН, 22 августа. (Спец. корр. 
ТАСС). Как уже сообщалось, председатель
ствующий на конференции С. Ллойд объ
явил перерыв на полчаса для того, чтобы 
делегации могли обдумать вопрос о даль
нейшей работе конференции.

По окончании перерыва, по предложе
нию австралийского представителя, было 
решено отложить заседание еще на один 
час.

После второго перерыва, заполненного 
закулисными переговорами представите
лей стран, поддерживающих американские 
предложения, представитель Новой Зелан
дии неожиданно внес предложение из
брать из числа представителей стран, вы
сказавшихся за американский проект, не
которое число делегатов, которым пору
чить представить Египту американские 
предложения.

Д. Даллес немедленно высказался за 
предложение новозеландца, явно направ
ленное на то, чтобы пренебречь другой 
точкой зрения, которая была выражена в 
проекте индийской делегации, поддержан
ном Советским Союзом. Индонезией и 
Цейлоном.

Беспрецедентный маневр, предпринятый 
делегацией США и сторонниками ее пози
ции, вызвал длительную и острую дис
куссию, в ходе которой глава Советской 
делегации Д. Т. Шепилов выска-залея про
тив новозеландского предложения, имею
щего целью углубить ту односторонность 
и тенденциозность, которые были прояв
лены при самой организации конферен
ции, и расколоть ее на две части.

Глава индийской делегации К. Менон и 
глава делегации Цейлона Кореа также ка
тегорически возражали против новозе
ландского предложения, указав, что оно 
не соответствует духу их участия в кон
ференции.

Д. Даллесу, С. Ллойду и К. Пино, вы
сказавшимся за новозеландское предло
жение, не удалось протащить его на се
годняшнем заседании, к чему они явно 
стремились. После длительных дебатов 
было решено прервать заседание до зав
трашнего дня.

Пресс-конференция К. Менона в Лондоне
ЛОНДОН, 21 августа. (ТАСС). Сегодня 

на пресс-конференции глава индийской 
делегации на лондонской конференции по 
суэцкому вопросу К. Менон заявил, что, 
по мнению индийской делегации, предло
жения, внесенные вчера Даллесом, непри
емлемы для египетского правительства. 
Он сказал, что план Даллеса игнорирует 
факты. Египетское правительство нацио

нализировало компанию Суэцкого канала, 
и план Даллеса предлагает интернациона
лизировать то, что уже было национали
зировано. Немыслимо, сказал Менон, что
бы египетское правительство в силу ка
кого-либо международного соглашения от
казалось от своей национальной незави
симости.

Заявление ВФП по вопросу 
о Суэцком канале

ПРАГА, 21 августа. (ТАСС). Сегодня 
Всемирная федерация профсоюзов опубли
ковала заявление по вопросу о Суэцком 
канале, в котором говорится:

Всемирная федерация профсоюзов счи
тает, что национализация компании Суэц
кого канала является осуществлением за
конного права народов на самоопределе
ние и на использование своих националь
ных богатств. Вследствие этого ВФП под
держивает данное решение египетского 
правительства. Этот суверенный акт ли
шает иностранный капитал источника 
прибылей и территориальных привилегий, 
которые ничем более не могут быть оп
равданы. Он должен способствовать повы
шению жизненного уровня египетского 
народа.

ВФП поддерживает также решение еги
петского правительства, гарантирующее 
свободу судоходства по каналу. В период, 
прошедший со времени национализации, 
корабли всех стран могли нормально поль
зоваться каналом. Это положение может 
быть упрочено и развито при помощи со
ответствующего международного соглаше
ния, если все заинтересованные государ
ства без всякой дискриминации смогут 
высказаться и докажут свою добрую во
лю, чтобы достичь этого результата.

ВФП подтверждает надежду трудящихся 
всего мира на то, что вопрос о Суэцком

канале будет решен путем переговоров 
между всеми заинтересованными государ
ствами в духе уважения прав народов и 
в соответствии с Уставом Объединенных 
Наций. ВФП осуждает угрозы применения 
силы для защиты частных интересов яв
но выраженного колониального характера, 
угрозы, которые могут скомпрометировать 
мир и дружбу между народами.

За последние дни, и особенно 16 авгу
ста, трудящиеся всех арабских стран, 
объединившись в действиях невиданного 
доселе в этих странах размаха, продемон
стрировали свою волю воспротивиться 
всякому вмешательству в дела египетского 
народа. Они были активно поддержаны 
трудящимися 'и профсоюзными организа
циями различных континентов, особенно 
Азии и Африки.

ВФП пользуется случаем, чтобы вновь 
выразить свою братскую солидарность с 
трудящимися и профсоюзами Египта и 
арабских стран, действия которых соот
ветствуют принципам, которые ВФП всег
да защищала.

ВФП желает, чтобы решения, которые 
будут приняты от имени всех заинтересо
ванных государств, соответствовали воле 
трудящихся этих стран, отвечали суве
ренным правам египетского народа и ду
ху Устава Объединенных Наций.

Численность населения Финляндии
ХЕЛЬСИНКИ, 21 августа. (ТАСС). По 

данным главного статистического бюро, 
количество населения Финляндии, соглас
но проведенной в начале текущего года 
переписи, составляло 4.288.521 человек. 
Из них в городах и местечках проживало

1.504.100 человек, или свыше ’/з всего 
населения страны.

По сравнению с прошлым годом насе
ление Финляндии увеличилось почти на 
40 тыс. человек, или примерно на 1 проц. 
На 1 тыс. мужчин приходилась в средней 
1.081 женщина.
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На первенство мира по шахматам 
среди женщин

Антикоммунистическая истерия в Западной Германии

Пресечь заговор против мира и демократии
ПЕКИН, 22 августа. (ТАСС). Газета 

«Жэньминьжибао» пишет сегодня в пере
довой статье, что запрещение коммуни
стической партии Германии свидетель
ствует о стремлении западногерманских 
правящих кругов углубить раскол Герма
нии, расколоть немецкий народ, стремя
щийся к восстановлению единства страны 
путем мирных переговоров.

Однако, подчеркивает газета, действия 
западногерманских властей являются вы-

ности их положения. В последнее время 
население Западной Германии все более 
настойчиво выступает с требованиями 
восстановления единства Германии, улуч
шения отношений с социалистическими 
странами. Оно решительно выступает про
тив перевооружения Западной Германии.

В заключение газета подчеркивает, что 
в своей справедливой борьбе немецкий 
народ пользуется поддержкой миролюби-

БОНН, 22 августа. (ТАСС). После за
прета КПГ западногерманская пропаганда 
начинает кампанию травли против сохра
нившихся в ФРГ прогрессивных органи
заций трудящихся. Это находит свое отра
жение, в частности, в высказываниях 
статс-секретаря министерства по общегер
манским вопросам Федеративной Республи
ки Германии Тедика.

Как пишет газета «Ди вельт», Тедик 
опасается «оживления деятельности зама
скированных коммунистических организа
ций». К числу этих организаций он от
носит, в частности, союз немцев, борю
щихся за единство, мир и свободу. Тедик 
заявляет, что эта организация взяла на

сеоя часть задач западногерманского ко
митета национального фронта. Оживление 
«коммунистической деятельности», про
должает газета, Тедик видит также в «об
щегерманских встречах» деятелей немец
кой науки и культуры из обеих частей 
Германии, в деятельности комитетов без
работных, беженцев, крестьян и других 
объединений западногерманских трудя
щихся, не говоря уже о том, что главную 
«коммунистическую опасность» он видит 
в «единстве действий рабочего класса». 
Как опасные «коммунистические органи
зации», Тедик характеризует организации 
западногерманских грудящихся, высту
пающие в защиту мира.

21 августа в Москве состоялось торже
ственное открытие матч-турнира на пер
венство мира по шахматам среди женщин. 
В нем принимают участие три сильней
шие шахматистки — представительницы 
Советского Союза — экс-чемпионка мира 
Людмила Руденко, чемпионка мира Елиза
вета Быкова и победительница междуна
родного турнира претенденток Ольга 
Рубцова.

Торжественное собрание, посвященное 
началу матч-турнира, открыл заместитель 
председателя Комитета по физической 
культуре и спорту при Совете Минист
ров СССР Д. В. Постников.

Затем выступил президент Междуна
родной шахматной федерации (ФИДЕ) 
Ф. Рогард (Швеция).

От имени всесоюзной шахматной сек
ции участниц матч-турнира приветство
вала Вера Чудова.

Арбитр матч-турнира Ф. Андерсон 
(Швеция) поздравил участниц с началом 
соревнования.

V
22 августа в Московском доме учителя 

состоялась первая партия соревнования 
на звание чемпионки мира. Белыми игра
ла Елизавета Быкова, черными—Людмила

Руденко. Третья участница соревнования 
Ольга Рубцова была в этом туре свободна.

Быкова оригинально провела дебютную 
стадию партии и прочно захватила ини
циативу. На 2,3-м ходу чемпионка мира 
смело пожертвовала качество и получила 
неотразимую атаку на короля черных.

К моменту перерыва партия осталась 
незаконченной.

Быкова сохраняет большое материаль
ное преимущество. В ферзевом эндшпиле 
у нее .три лишние пешки.

V
В матч-турнире трех сильнейших шах

матисток мира будет проведено 24. тура. 
Таким образом, каждая шахматистка 
сыграет со своей соперницей по восемь 
партий.

Если Быкова по сумме очков разделит 
первое — второе места с одной из участ
ниц соревнования, она сохранит звание 
чемпионки мира. Если Рубцова и Руденко 
разделят первое — второе места, между 
ними будет проведен дополнительный матч 
из четырех партий.

Соревнования продлятся до 25 сентяб
ря.

(ТАСС).

-□ □ □-

Происшествия
ЛЮБИТЕЛИ ПОЖИВИТЬСЯ ЗА 

СЧЕТ КОЛХОЗНИКОВ. Васильев и 
Чурин, проживающие в г. Томске, сго
ворились накосить сена для своих нужд 
и выехали на сенокосные угодья колхо
за «Путь социализма», Томского района. 
Колхозник т. Неустроев предупредил 
Васильева и Чурина о том, что сенокос

ные угодья принадлежат колхозу и. ко
сить здесь нельзя. Но они не послуша
лись и продолжали свое дело. Тогда 
т. Неустроев вместе с объездным сторо
жем задержал нарушителей и доставил 
в село.

Васильев и Чурин привлекаются к 
уголовной ответственности.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т  Е А Т Р
ГАСТРОЛИ ОМСКОГО ТЕАТРА 

МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
24 августа — «Хитроумная влюблен

ная».
25 августа — «Принцесса цирка». 
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

ражением не силы, а слабости и непроч- вых народов всего .тара.

Протесты румынских трудящихся
БУХАРЕСТ, 21 августа. (ТАСС). Реше

ние конституционного суда в Карлсруэ о 
запрещении коммунистической партии 
Германии вызвало глубокое возмущение 
трудящихся Румынской Народной Респуб
лики. На митингах протеста, состоявших
ся на различных предприятиях Бухаре
ста, Тимишоары и других городов, трудя
щиеся потребовали отмены приговора и 
выразили солидарность с коммунистиче
ской партией Германии, с ее патриотиче
ской борьбой за мир и демократию, за 
мирное объединение Германии, против воз
рождения германского милитаризма.

В. печати публикуются высказывания 
представителей трудящихся.

Весть о запрещении коммунистической 
партии Германии наполнила гневом серд
ца всех рабочих и работниц нашей фаб
рики, пишет сегодня в газете «Скынтейя» 
группа рабочих бухарестской текстильной 
фабрики «Фламура рошие». Мы вместе с 
рабочими всего мира стоим рядом с ком
мунистами и всем рабочим классом Гер
мании, выражаем наше горячее сочувст
вие и солидарность с их борьбой в защи
ту мира и свободы, за демократическое 
развитие своей страны, с борьбой, кото
рую, как мы уверены, не сломят никакие 
репрессии.

Г О С Ц И Р К
(угол улиц Плеханова и Равенства)
Гастроли артистов Литовской ССР 

при участии иллюзионного атракциона 
под руководством артиста 

Бурят-Монгольской Республики 
ГАЛСИНЭ.

Начало в 8 часов вечера. Касса от
крыта с 10 часов утра.

Ш ш ш ш а ш ш ю
ПОЖЖЕМ С ЧЖЖ£®ш1

Против произвола западногерманских властей
БУДАПЕШТ, 21 августа. (ТАСС). По 

всей Венгрии нарастает волна протеста 
против приговора федерального консти
туционного суда в Карлсруэ, запретивше
го коммунистическую партию Германии. 
Участники собраний и митингов напра

вляют в организации Отечественного 
народного фронта, в Центральный коми
тет Венгерской партии трудящихся ты
сячи телеграмм, в которых решительно 
протестуют против произвола западногер
манских властей.

НА ПЛОТУ ЧЕРЕЗ АТЛАНТИЧЕСКИЙ ОКЕАН
ЛОНДОН, 21 августа. (ТАСС). По сооб

щению местного радио, три канадца ус-, 
пешно пересекли Атлантический океан на 
плоту - и приблизились к побережью Юго-

Западной Англии (графство Корнуэлл). 
Плот, снабженный парусом, покинул бере
га канадской провинции Новая Шотлан
дия 87 дней тому назад.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 24 ав

густа —- новый египетский фильм 
«Встреча со счастьем». Сеансы: 10-45, 
12-40, 2-35, 4-30, 6-25, 8-20, 10-15.
(Дети до 16 лет не допускаются). В 
9-10 утра — цветной художественный 
фильм «Матрос Чижик».

Клуб имени Сталина. 24 августа — 
«Волшебный меч». Сеансы: 4, 6, 8, 10. 
Для детей — сеанс в 11 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 24 ав
густа. Большой зал — «Встреча со 
счастьем». Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 
4-30, 6-30, 8-30, 10-25. (Дети до 16 лет 
не допускаются). Малый зал — «Из-за 
чести». Сеансы: 1, 3, 5, 7, 9, 10-40. В 
9 и 11 часов утра для детей — «Вол
шебный меч».

Управлению административными зда
ниями облисполкома требуются разнора
бочие.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2, 1-й этаж, к управляюще
му административными зданиями.

■__________________2—2
Школе-интернату №  1 срочно требу

ются: заведующий складом, ночные ня
ни, уборщицы, сторожа, истопники.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 33. 2 —2

С 20 августа 1956 года 
городские отделы .Союзпечати0 
приступили к приему индивидуаль

ной подписки на газеты и журналы стран народной демо
кратии на 1957 год.

Срок приема подписки устанавливается 
до 29 сентября 1956 года.

Коллектив Западно-Сибирского 
отделения геолстромтреста выра
жает соболезнование работнику от
деления Пейсахович Мэре Абра
мовне по поводу постигшей ее тя
желой утраты — смерти отца 

ПЕИСАХОВИЧА 
Абрама Марковича, 

последовавшей 22 августа.

Э ЛЕК ТР И Ч ЕС К И Х  К А Б ЕЛ ЕЙ !
Вниманию населения, руководителей и энергетиков предприятий, 1 

управляющих домами, комендантов и производителей работ!
Не производите сами и не допускайте никаких земляных работ на улицах, 
площадях, на территории предприятий и во дворах домовладений без 

ведома управления электросетей.
ПОМНИТЕ, что самовольные раскопки земли приводят к авариям, к пере
рыву в электроснабжении города и могут привести к несчастным случаям

с работающими.
Управление электросетей по выданным разрешениям высылает своих пред

ставителей для наблюдения за земляными работами.
Вызов представителей следует производить за сутки до начала работ 

письменно или по телефону 25-06.
О всех случаях самовольных раскопок немедленно сообщайте в управление 
электросетей (телефон 25-06 или 39-08), этим вы предупредите возможные 

аварии и несчастные случаи с людьми.
Управление электросетей г. Томска.

Срочно требуется опытный бухгалтер 
материальной группы.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2, отдел кадров хлебокомби
ната. 2 —1

Требуются квалифицированные элек
тромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица Читин
ская, 1, «Электромонтаж», телефон
54-33.
_____________________________3—1

Томской лесоустроительной экспеди
ции требуются грузчики и рабочие на 
строительство.

Обращаться: г. Томск, улица Белин-' 
ского. 14, телефон 32-67. 2 —1

Требуются: сменные мастера механи
ческого бурения, рабочие в полевые пар
тии; на строительство в городе — печ
ники, каменщики,, штукатуры и разно
рабочие (оплата труда сдельная).

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 12, первый этаж.

Томской областной конторе промбан
ка требуется секретарь-машнннстка.

Обращаться: г. Томск, Набережная
реки Ушайки, 8, телефон 31-35.

2—1
Орсу Тимирязевского леспромхоза (за 

рекой Томь) срочно требуются пекари и 
повара. Одиночки обеспечиваются квар
тирами. 3 —3

Требуются: мастера массовогб поши
ва, уборщицы (преимущественно инва
лиды).

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе. 
реулок, 12, артель инвалидов «Рациона
лизатор».

2—2
давани: гор Томсв аросп ем. Левина. 13. телефоны: для справов (круглые сутки) — 42-42. редактора — 37 37, зам. редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 
пропаганды — 47-45. вузов, школ в культуры — 42-46. сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75. отдела писем — 37-38 в 31-47, отдела информации — 51-61. зам. зав. издательством — 52-23 бухгалтерия

в отдела объявлений — 37.36 стснографисткв — 52-02. лиректора типографии — 37-72.
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